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Запрещение Компартии Германии 
— угроза миру, демократии 

и безопасности народов
Вчера в «Правде» опубликовано Заяв

ление ЦК КПСС по поводу запрещения 
Коммунистической партии Германии.

В Заявлении ЦК КПСС дается исчер
пывающая характеристика действиям за
падногерманских властей, со всей силой 
вскрывается опасность, которую они не
сут народам Европы и всего мира. 
«Центральный Комитет Коммунистиче
ской партии Советского Союза, —  гово
рится в Заявлении, —  рассматривает за
прещение Коммунистической партии Гер
мании как  антинародный акт, попираю
щий элементарные права и свободы не
мецкого народа и направленный на по
давление миролюбивых сил, на усиление 
агрессивного германского милитаризма, 
угрожающего безопасности народов Евро
пы... Этот акт насилия и наступления 
реакции и милитаризма на миролюбивые 
и демократические силы в ФРГ обязыва
ет нас заявить международной обществен
ности, что действия западногерманских 
властей идут в том же направлении, в 
каком развивались события, связанные с 
установлением фашистского режима в 
Германии».

Мировая общественность возмущена 
действиями западногерманских милптари- 
стов-реваншистов, запретивших Коммуни
стическую партию и начавших террори- 
стичесжий поход против организаций ра
бочего класса. Простые люди во всех 
странах справедливо увидели в этом ак
те н<£ только грубое нарушение демокра
тических прав немецкого народа, но и 
угрозу миру и безопасности в Европе.

Прогрессивная общественность всех 
стран клеймит позором акт произвола за
падногерманских властей. Она видит в 
запрещении К Ш ^иц е  один шаг на пути 
превращения ТШадной Германии в мили
таристское гЛудайсяво, в опасный очаг 
войны и реакции j r  Европе.

Всему миру известно, что гитлеровцы 
начинали подготовку к  войне с разгрома 
демократических организаций германско
го народа. Первый удар Гитлер нанес по 
Компартии, как передовому отряду рабоче
го класса, последовательно боровшемуся 
против вовлечения страны в военные 
авантюры, выступавшему за жизненные 
интересы рабочего класса и всего герман
ского народа. Известно также, что за 
этим последовало: были запрещены проф
союзы, германская социал-демократиче
ская партия и все другие партии, кроме 
национал-социалистской.

Не встретив должного отпора внутри 
страны и пользуясь попустительством за
падных держав, Гитлер осуществил мили
таризацию Германии и бросил свои вой
ска на завоевание других стран. Доста
точно взглянуть на то, что ныне проис
ходит в Западной Германии, чтобы убе
диться в непреложной истине —  правя
щие круги  Бонна встают на путь, по ко
торому шел германский нацизм.

Как и раньше, германские милитарист
ские, реакционные круги пользуются под
держкой империалистических сил Запада. 
По парижским соглашениям они получи
ли право на перевооружение Западной 
Германии, ввели всеобщую воинскую по
винность, развертывают производство 
вооружений, создают новый агрессивный 
вермахт, во главе которого стоят бывшие 
гитлеровские генералы, создают полумил
лионную армию с танковыми и авиацион
ными соединениями.

Обрушив свой удар на Компартию Гер
мании, реакционеры стремятся устранить 
одно из главных препятствий на пути 
возрождения германского милитаризма, 
еломить сопротивление народных масс, 
запугать другие организации рабочего 
класса с тем, чтобы заставить население 
Западной Германии покорно следовать по 
пути подготовки новых военных авантюр.

Народы Европы не могут забыть тех 
жертв, которые они принесли в борьбе с 
фашизмом. Разрушенные города и села, 
сотни тысяч людей, замученных в гит
леровских лагерях смерти, миллионы уби
тых на фронтах и в тылу —  все это в 
памяти, народов.

Немецкие милитаристы и реваншисты, 
идущие по стопам Гитлера, должны 
знать, что истории не суждено повто
риться. «Вся историческая обстановка в 
наше время совсем другая, —  указывает 
в Заявлении ЦК КПСС. —  Народы мно
гому научились на горьком опыте второй 
мировой войны.

В огромную, непобедимую силу превра
тилась мировая социалистическая систе
ма, которая объединяет Советский Союз, 
великую Китайскую  Народную Республи

ку  и другие страны, строящие социализм. 
Социализм строится теперь и в Германии, 
где упрочилось и успешно развивается 
первое в истории Германии государство 
рабочих и крестьян —  Германская Демо
кратическая Республика».

Коммунистическая партия Германии ве
ла и ведет мужественную и настойчивую 
борьбу против ремилитаризации, за вос
соединение страны на мирной и демокра
тической основе, за свободу и независи
мость немецкого народа, за осуществле
ние насущных требований трудящихся 
масс, за дружественное, сотрудничество 
между народами, против реваншистской 
политики милитаристов. Компартия объ
явлена «неконституционной» именно за 
эту миролюбивую, подлинно демократиче
скую политику. В то же время фашист
ские и милитаристские организации счи
таются в ФРГ вполне «конституционны
ми» и пользуются поддержкой боннских 
властей.

Не ясно ли, что подобные действия 
правящих кругов Западной Германии на
ходятся в вопиющем противоречии с еди
нодушными решениями держав антигит
леровской коалиции, которые установили, 
что демократизация является важнейшим 
условием послевоенного устройства Гер
мании.

Могучая волна народных протестов 
против расправы западногерманских ми
литаристов с демократическими, миролю
бивыми партиями и организациями под
нимается во всех странах мира.

Орган ЦК Компартии Китам газета 
«Женьминьжибао» заявила, что противоза
конный акт запрещения КПГ представ
ляет собой провокацию международных 
реакционных сил против мира и демокра
тии. «Наш народ, —  говорится в заявле
нии Компартии Чехословакии, —  встре
тил запрещение КПГ с огромным возму
щением».

Немцы в обоих германских государст
вах также не могут не видеть, что за
прет Компартии направлен на то, чтобы 
сделать невозможным воссоединение гер
манского государства на мирной и демо
кратической основе. Запрещение Компар
тии убедительно доказывает, что запад
ногерманские правящие круги держат 
курс не на мирное, а на насильственное 
объединение Германии путем новой вой
ны.

Каждому непредубежденному человеку 
должно быть ясно, что запрещение КПГ—  
лишь первый шаг по пути ничем не ог
раниченного произвола реакции в отно
шении других демократических партий и 
организаций.

«Антидемократический поход западно- 
германской реакции, —  указывает в сво
ем Заявлении ПК КПСС, —  свидетель
ствует о том, что над Западной Германи
ей снова нависает зловещая тень фашиз
ма. Вот почему необходимо, чтобы все, 
кому дорого дело мира, демократии и 
международного сотрудничества, кто не 
хочет возрождения германского фашизма, 
решительно выступили бы против на
ступления германской реакции на передо
вых представителей германского народа, 
борющихся за мир и демократические 
свободы».

Коммунистическая партия Советского 
Союза, так же как и другие коммунисти
ческие рабочие партии, заявила о своей 
братской солидарности с мужественной 
борьбой Коммунистической партии Герма
нии за интересы германского народа, за 
дело мира, демократии и социализма. ЦК 
КПСС выразил уверенность, что немец
кий рабочий класс найдет в себе силы, 
чтобы не допустить повторения роковой 
ошибки прошлого, когда реакции удалось 
по частям разгромить рабочее движение. 
Он сумеет сплотить вокруг себя все че
стные, прогрессивные силы немецкого 
народа для того, чтобы предотвратить 
сползание Западной Германии на путь 
фашизма и военных авантюр.

В Заявлении ЦК КПСС нашла яркое 
выражение воля и решимость нашей пар
тии, всего советского народа отстаивать 
великое дело мира, демократии и социа
лизма.

Миллионы советских людей иод руко
водством нашей славной Коммунистиче
ской партии боролись и будут боротьея 
плечом к  плечу со всеми миролюбивыми 
силами, в том числе и с передовыми 
слоями германского народа, за то, чтобы 
преградить путь реакции к фашизму.

Дело мира, демократии и свободы вос
торжествует!

(Передовая «Правды» за 30 августа).
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ПРИЕМ В ЦК КПСС 
делегации Рабочей прогрессивной 

партии Канады
29 августа в ЦК КПСС состоялась беседа с делегацией Рабочей прогрессивной 

партии Канады (РПП), прибывшей в Москву.
В беседе приняли участие Первый секретарь ЦК КПСС Н. С. Хрущев, секре

тарь ЦК КПСС М. А. Суслов, член ЦК КПСС Б. Н. Пономарев и делегация Рабочей 
прогрессивной партии Канады в составе генерального секретаря национального ко
митета РПП т. Тим Бака, членов национального комитета РПП тт. X  Морриса, 
Д. Солсберга и У. Кардаша.

Беседа прошла в духе искренней дружбы и полного взаимопонимания между 
двумя братскими партиями. (ТАСС).

З А Я В Л Е Н И Е  Ц К  К П С С
по поводу запрещения Коммунистической

партии Германии
В центре Европы произошло событие большой полити

ческой важности, направленное против дела мира и демо
кратии. Западногерманскими властями объявлена вне за
кона Коммунистическая партия Германии. Центральный 
Комитет Коммунистической партии Советского Союза рас
сматривает запрещение Коммунистической партии Германии 
как антинародный акт, попирающий элементарные права и 
свободы немецкого народа н направленный на подавление 
миролюбивых сил, на усиление агрессивного германского 
милитаризма, угрожающего безопасности народов Европы.

Запрещение КПГ не может не вызвать решительного 
осуждения всей мировой общественности, тем более, что 
это не изолированный акт в политике западногерманских 
правящих кругов, а звено в общей цепи мероприятий, на
правленных на превращение Западной Германии в милита
ристское государство, в опасный очаг новой войны и реак
ции в Европе. Это ведет к  усилению международной на
пряженности.

Этот акт насилия и наступления реакции и милитаризма 
на миролюбивые и демократические силы в ФРГ обязывает 
нас заявить международной общественности, что действия 
западногерманских властей идут в том же направлении, в 
каком развивались события, связанные с установлением 
фашистского режима в Германии. Тогда также подготовка 
к  реваншистской войне началась с разгрома демократиче
ских организаций германского народа. Первые удары были 
нанесены по Компартии Германии, как передовому отряду 
рабочего класса, последовательно боровшемуся против во
влечения Германии в военные авантюры, за жизненные 
интересы рабочего класса и всего германского народа. Вслед 
за этим были запрещены профсоюзы, германская социал- 
демократическая партия и все другие партии, кроме на
ционал-социалистской.

Развязав себе таким образом руки внутри страны, Гит
лер, как известно, приступил к  форсированному перевоору
жению Германии, объявил всеобщую воинскую повинность, 
а затем, при попустительстве западных держав, стал осу
ществлять территориальные захваты и развязал вторую 
мировую войну.

Ныне правящие круги Западной Германии встают на 
путь, по которому шел германский нацизм. Используя, как 
в свое время германский фашизм, поддержку империали
стических сил Запада и получив по парижским соглаше
ниям право на перевооружение Западной Германии, они 
объявили всеобщую воинскую повинность, развертывают 
производство вооружений, формируют новый агрессивный 
вермахт во главе с гитлеровскими генералами, создают по
лумиллионную армию с танковыми и авиационными соеди
нениями. Запрещая Компартию Германии, борьба которой 
против этой политики встречает все большую поддержку 
широких народных масс Западной Германии, германские 
милитаристы и реваншисты стремятся устранить одно из 
главных препятствий на пути возрождения германского 
милитаризма. Нанося удары в первую очередь по Компар
тии Германии и ставя под угрозу существование всех дру
гих демократических организаций, западногерманские ми
литаристы хотят ‘заставить германский народ быть без
молвным орудием в руках организаторов новой войны.

Но пусть немецкие милитаристы и реваншисты, идущие 
по стопам Гитлера, знают, что история не повторится. Вся 
историческая обстановка в наше время совсем другая. На
роды многому научились на горьком опыте второй мировой 
войны. В огромную, непобедимую силу превратилась миро
вая социалистическая система, которая объединяет Совет
ский Союз, великую Китайскую Народную Республику и 
другие страны, строящие социализм. Социализм строится 
теперь и в Германии, где упрочилось и успешно разви
вается первое в истории Германии государство рабочих и 
крестьян —  Германская Демократическая Республика.

Коммунистическая партия Германии, испытанный борец 
за дело немецкого рабочего класса, несмотря на жестокие 
преследования и тяжелые жертвы, понесенные ею во вре
мена фашизма, е честью боролась в тесном Союзе с други
ми демократическими силами за освобождение своей родины 
от фашистского господства. После освобождения Германии 
от гитлеризма Компартия развернула мужественную и на
стойчивую борьбу за мир, против ремилитаризации Герма
нии, за воссоединение Германии на мирной и демократи
ческой основе, за свободу и независимость немецкого наро
да и осуществление насущных требований трудящихся 
масс, за дружественное сотрудничество между народами, 
против реваншистской политики западногерманских мили
таристов.

Именно за миролюбивую, подлинно демократическую 
политику Компартия Германий объявлена вне закона. Разве 
не является позорным и недопустимым тот факт, что дея
тельность Компартди, проводящей политику, отвечающую 
чаяниям немецкого народа, и защищающей дело мира и 
демократии, признана «антиконституционной», в то время 
как фашистские и милитаристские силы могут свободно 
существовать в ФРГ и их деятельность признается закон
ной и конституционной.

Народы мира законно встревожены тел, что ныне в Фе
деративной Республике Германии воскрешаются приемы и 
методы расправы е демократическими миролюбивыми пар
тиями и организациями, применявшиеся германским фа
шизмом, борьбе за разгром которого страны антигитлеров
ской коалиции посвятили столько сил и понесли столь тя
желые жертвы.

ЦК КПСС обращает внимание на то, что террористиче
ские действия западногерманских властей грубо попирают 
единодушные решения держав антигитлеровской коалиции, 
которые установили, что демократизация Германии яв
ляется важнейшим условием послевоенного устройства Гер-
М31ПГИ.

Необходимо со всей серьезностью подчеркнуть, что запре
щение Компартии, наиболее последовательно борющейся за 
воссоединение Германии, ведет также к  тому, чтобы сде
лать невозможным воссоединение германского государства 
на мирной и демократической основе. Актом запрещения 
Компартии западногерманское правительство еще раз пока
зало, что оно против объединения Германии путем сближе
ния и переговоров двух германских государств, хотя такой 
путь является единственно правильным и демократическим 
путем решения германского вопроса, отвечающим интересам 
как самого немецкого народа, так и других народов. В ус
ловиях подавления свободы слова, свободы деятельности 
демократических партий и организаций не может быть и 
речи о I свободном волеизъявлении германского народа в 
вопросе о путях объединения Германии. Разговоры о «сво
бодных» общегерманских выборах в этих условиях теряют 
всякий смысл.

Запрещение Компартии Германии убедительно доказы
вает, что западногерманские правящие круги держат курс 
не на мирное, а на насильственное объединение Германии 
путем новой войны.

Такая политика западногерманских милитаристов чрева
та серьезными последствиями не только для немецкого на
рода, но и для других, особенно для соседних с Германией, 
народов. Акты произвола и беззакония, осуществляемые 
западногерманскими властями, свидетельствуют о том, что 
силы войны и реванша действуют вопреки мировому обще
ственному мнению, решительно отстаивающему политику 
мира и дальнейшего смягчения международной напряжен
ности.

Не может быть сомнения, что запрещение Компартии 
является лишь первым шагом по пути произвола в отно
шении других партий и организаций, почему-либо неугод
ных нынешним правителям Западной Германии. Поэтому 
совершают ошибку те, кто молчаливо проходит мимо ан
тидемократических действий западногерманского правитель
ства против КПГ. Нельзя забывать тяжелых уроков недав
ней истории Германии. Если сегодня запрещена КПГ, то 
завтра это может произойти с другими партиями и органи
зациями. К этому ведет логика действий реакционных и 
милитаристских кругов ФРГ.

Антидемократический поход западногерманской реакции 
свидетельствует о том, что над Западной Германией снова 
нависает зловещая тень фашизма. Вот почему необходимо, 
чтобы все, кому дорого дело мира, демократии и междуна
родного сотрудничества, кто не хочет возрождения гер
манского фашизма, решительно выступили бы против на
ступления германской реакции на передовых представите
лей германского народа, борющихся за мир и демократи
ческие свободы.

Центральный Комитет Коммунистической партии Совет
ского Союза заявляет о своей братской солидарности с 
мужественной борьбой Коммунистической партии Германии 
за интересы германского народа, за дело мира, демократии 
и социализма и выражает твердую уверенность в том, что 
немецкий народ не пойдет по пути, на который его пыта
ются толкнуть силы реакции и войны. Мы надеемся, что 
немецкий народ пойдет по единственно правильному пути 
—  пути мира и сотрудничества между народами, обеспечи
вающему ему подлинный прогресс и процветание. Мы на
деемся, что немецкий рабочий класс найдет в себе силы, 
чтобы не допустить повторения роковой ошибки прошлого, 
когда реакции удалось по частям разгромить германское 
рабочее движение. Он сумеет сплотить вокруг себя все че
стные, прогрессивные силы немецкого народа для того, что
бы предотвратить еползание Западной Германии на путь 
фашизма и военных авантюр.

ЦК КПСС уверен в том, что немецкие коммунисты, оста
ваясь верными интересам своего народа, будут вместе со 
всеми подлинно демократическими слоями германского на
рода и впредь беззаветно бороться за мирный демократиче
ский путь развития Германии. В этой борьбе они всегда 
найдут горячее сочувствие и поддержку советского народа 
и всех прогрессивных сил мира.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА.

Прибытие в Москву
д-ра

Президента Индонезии 
Сукарно

28 августа в Москву по приглашению Президиума Вер
ховного Совета СССР прибыл выдающийся государственный 
и политический деятель Индонезии —  ее Президент док
тор Сукарно.

В честь прибытия почетного гостя центральные улицы 
советской столицы украсились государственными флагами 
Индонезии и Советского Союза. Вывешены портреты Сукар
но и транспаранты с надписями на индонезийском и рус
ском языках: «Привет славному сыну индонезийского на
рода Президенту Сукарно!», «Добро пожаловать, дорогие 
гости из Индонезии!».

Так же торжественно выглядел и Центральный аэро
дром. В 17 часов 52 минуты приземлился самолет, на борту 
которого находился высокий гость.

Здесь собрались тысячи москвичей. Встретить Президен
та Индонезийской Республики на аэродром прибыли Пред
седатель Президиума Верховного Совета СССР Е. Е. Воро
шилов, товарищи Н. А. Булганин, Л. М. Каганович, Г. М. 
Маленков, А. И. Микоян, М. Г. Первухин, М. 3. Сабуров, 
М. А. Суслов, Н. С. Хрущев, Л. И. Брежнев, Д. Т. Шепи- 
лов, А. Б. Аристов, Н. И. Беляев, П. Н. Поспелов, депута
ты Верховного Совета СССР, маршалы и генералы Совет
ской Армии, ответственные работники Президиума Верхов

ного Совета СССР, Совета Министров СССР, МИД СССР, 
представители мусульманского духовенства.

Президента Сукарно встречали Посол Республики Индо
незии в СССР Л. Н. Палар, члены дипломатического кор
пуса, советские и иностранные журналисты.

В честь Президента Индонезии на аэродроме был вы
строен почетный караул, исполнены Государственные 
Гимны Индонезии и Советского Союза, дети преподнесли 
Президенту Республики Индонезии доктору Сукарно и 
прибывшим с ним другим гостям букеты цветов.

Е. Е. Ворошилов и доктор Сукарно обменялись на аэро
дроме речами.

С аэродрома Президент Сукарно направился в отведен
ную для него резиденцию в Кремле. Собравшиеся на ули
цах десятки тысяч москвичей бурными рукоплесканиями 
приветствовали проезжавших в открытой автомашине Пре
зидента Сукарно, Е. Е. Ворошилова и Н. А. Булганина, а 
также следовавших за ними на других машинах индонезий
ских гостей, руководителей Советского правительства и 
Коммунистической партии.

По пути следования Президента Сукарно раздавались 
возгласы «ура», приветствия в честь высокого гостя, в 
честь дружбы народов Индонезии и Советского Союза.

(ТАСС).

Президент Индонези
Прибывший в Москву Президент Республики Индонезии 

Сукарно 29 августа нанес визит Председателю Президиума* 
Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилову. Президента со
провождали Посол Республики Индонезии Л. Н. Палар, за
ведующий директоратом Министерства иностранных дел 
Индонезии Сувнто Еусумовидагдо и другие прибывшие с 
ним официальные лица. С советской стороны на беседе, 
протекавшей в обстановке сердечности и дружбы, присут
ствовали заместитель Председателя Президиума Верховного 
Совета. СССР Ш. Р. Рашидов, Министр иностранных дел 
СССР Д. Т. Шепилов, секретарь Президиума Верховного Со
вета СССР А. Ф. Горкин, Посол СССР в Индонезии 
Д. А. Жуков.

В тот же день д-р Сукарно был принят Председателем 
Совета Министров СССР Н. А. Булганиным. На приеме при
сутствовали сопровождающие Президента лица. С советской 
стороны были Министр иностранных дел СССР Д. Т. Шепи
лов и Посол СССР в Индонезии Д. А. Жуков.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошилов днем в Большом Кремлевском Дворце дал 
завтрак в честь Президента Индонезии Сукарно.

На завтраке присутствовали Президент Сукарно, Посол

и Сукарно в Москве
Л. Н. Палар, прибывшие с Президентом другие официаль
ные лица Индонезии. С советской стороны были товарищи 
Н. А. Булганин, Л. М. Каганович, Г. М. Маленков, 
А. И. Микоян, М. Г. Первухин, М. 3. Сабуров, М. А. Суслов, 
Н. С. Хрущев, Л. Ж. Брежнев, Д. Т. Шепилов, А. Б. Ари
стов, Н. И. Беляев, П. Н. Поспелов и другие.

Во время завтрака, который прошел в теплой дружеской 
обстановке, К. Е. Ворошилов и Сукарно обменялись речами.

Президент Индонезии д-р Сукарно и сопровождающие 
его лица посетили Мавзолей В. И. Ленина п И. В. Сталина 
и возложили венок. Находившиеся в это время на Красной 
площади москвичи горячими аплодисментами приветствова
ли Президента дружественной Индонезии.

Много времени Президент Сукарно и прибывшие с ним 
лица уделили осмотру Всесоюзных промышленной и сель
скохозяйственной выставок, многие гоети из Индонезии со
вершили поездку по трассе Московского метрополитена.

Вечером 29 августа Посол Республики Индонезии 
Л. Н. Палар устроил прием по случаю пребывания в Моск
ве Президента Республики.

Прием прошел в сердечной обстановке.
(ТАСС).

ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ. В районе 
строительства Братской ГЭС работает 
Ангарская комплексная изыскательская 
экспедиция Мосгидроэнергопроекта. Она 
изучает геологические условия участка 
строительства, режим реки, ведет топо
графические работы.

Экспедиция получила новую технику, 
в том числе станки КШК-25. Они пред
назначены для бурения скважины диа
метром 1.230 миллиметров. Станок поч
ти в 5 раз увеличивает производитель
ность труда. Он установлен на автомо
бильном прицепе и легко транспорти
руется. Буровой мастер Пьяновского 
участка комсомолец В. С. Шевцов од
ним из первых в экспедиции успешно 
освоил новую технику. Он на 7 дней 
раньше срока закончил бурение сква
жины большого диаметра.

На снимке: участковый инженер бу
ровых работ Б. Т. Садовский (слева) 
дает задание мастеру В. С. Шевцову.

(Фотохроника ТАСС).

Торжественное заседание, 
посвященное столетию 

со дня рождения 
Ивана Франно

В эти дни советский народ, все про
грессивное человечество по призыву Все
мирного Совета Мира отмечают столетие 
со дня рождения Ивана Франко —  вели
кого украинского писателя, ученого и об
щественного деятеля.

29 августа Правление Союза писателей 
СССР, Советский комитет защиты мира, 
Славянский комитет СССР провели в Мо
скве торжественное заседание, посвящен
ное знаменательной дате.

В Большом зале консерватории имени 
Ц. И. Чайковского собрались представите
ли московских заводов и фабрив, писате
ли и поэты, работники науки и искусст
ва, учащаяся молодежь. В президиуме —  
заместитель Министра культуры СССР 
В. И. Пахомов, видные московские писа
тели и поэты, представители писатель
ских организаций Украины и Белоруссии, 
внучка И. Франко —  кандидат филоло
гических наук 3. Т. Франко, прогрессив
ный деятель Канады И. Вир, представи
тель Всемирного Совета Мира колумбий
ский писатель Хорхе Саламеа, делегация 
бельгийских сторонников мира, находя
щаяся в Советском Союзе, делегация жур
налистов Болгарии, известный бразиль
ский писатель Мендес.

Торжественное заседание открыл пер
вый секретарь Правления Союза писате
лей СССР А. Сурков. Он говорит, что 
столетие со дня рождения И. Франко ста
ло большой и памятной датой во многих 
странах мира. На всех материках отдают 
ему дань любви и уважения люди, кото
рые высоко ценят его талантливые глу
боко гуманистические произведения.

С докладом «Жизнь и творчество Ива
на Яковлевича Франко» выступил дей
ствительный член Академии наук У к
раинской ССР профессор Н. К. Гудзий. 
Он подробно охарактеризовал творческий 
путь писателя-революционера, который 
весь свой талант, все богатство своих 
знаний, поистине титанический труд от
давал прежде всего служению народному 
делу.

И. Франко —  поэт, беллетрист, драма
тург, переводчик, филолог, политический 
и общественный деятель, издатель и ре
дактор —  внес неоценимый вклад в раз
витие украинской духовной культуры. 
Он был неутомимым популяризатором 
русской литературы, стойким борцом за 
братское единство и дружбу русского и 
украинского народов.

Тепло встретили собравшиеся выступ
ление представителя Всемирного Совета 
Мира, колумбийского писателя и общест
венного деятеля Хорхе Саламеа, который 
передал приветствие от Всемирного Сове
та Мира.

В своих выступлениях украинский пи
сатель Ю. Смолич, член Президиума Со
ветского комитета защиты мира профес
сор И. Е. Глущенко, председатель Сла- 
вянскрго комитета СССР А. С. Гундоров 
подчеркнули, что творческое наследие 
П. Франко близко и дорого всем совет
ским людям, сторонникам мира и дружбы 
между народами во всех странах.

На заседании выступил также прогрес
сивный деятель Канады Иван Вир, пере
водчик произведений Т. Шевченко и 
П. Франко на английский язык.

С волнением слушали собравшиеся зна
менитое стихотворение великого Каменяра 
«Каменоломы» (перевод А. Прокофьева) в 
исполнении артиста В. Шадрина. Украин
ский поэт Д. Павлычко прочитал свои 
стихи, посвященные И. Франко.

Затем состоялся большой концерт, в 
котором прозвучали стихотворения и рас
сказы И. Франко, песни и романсы на 
его слова, украинские народные мелодии.

(ТАСС).
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2 К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пятница, 31 августа 1956 г. М3 170 (10022)

С д а д я д у  г о с у д а р с т в у  1 2  ж я д д я о я о д  п у д о в  з е р м а !

РАБОТАТЬ НА УБОРКЕ ТАК, КАК РАБОТАЮТ ЛУЧШИЕ
*  *  ,

Ш  с ч : ш т  1 2  ш ш л л ш о м о в
КОЛПАШ ЕВО. (По телефону). Колхозники сельхозартели «Искра Ильи

ча» досрочно, 29 августа, выполнили годовой план обязательных поставок 
хлеба государству. На пункт «Заготзерно» сдано 517 центнеров зерна.

Сейчас колхоз ведет сдачу хлеба в счет госзакупок.
— Мы обещали продать не менее 1.500 центнеров хлеба и свое слово 

сдержим, — говорят колхозники.
V

ЗЫ РЯНКА. (По телефону). Первенство по сдаче хлеба государству удер
живает колхоз «КИМ», где председатель тов. Фахретдинов. За 4 дня графив 
текущей пятидневки перевыполнен. Сдано государству 1.860 пудов зерна вме
сто 1.800 по пятидневному плану.

Успешно выполняет график хлебосдачи колхоз «Авангард». За 4 дня кол
хоз сдал государству 6.180 пудов хлеба.

V
МОЛЧАНОВО. (По телефону). Впереди других колхозов района по сдаче 

хлеба государству идет сельхозартель имени Ленина. За 4 дня пятидневки го
сударству сдано более 3.200 пудов зерна.

Соревнование районов
жая и хлебосдачи. За прошедшую пяти
дневку здесь скошено 4.550 гектаров 
хлебов —  меньше 1.000 за каждые сут
ки, а ведь район располагает мощным 
парком уборочных машин.

В районе по-прежнему игнорируют раз
дельную уборку урожая. Из 15.500 
убранных гектаров лафетными жатками 
скошено только 2.084 гектара. За послед
ние дни косовица хлебов на свал совсем 
прекращена. Например, 26 августа раз
дельно не убрано ни одного гектара. Ру
ководители колхозов оправдывают это 
дождливой погодой. Но в тот же день 
прямым комбайнированием убрано не
сколько гектаров. Значит, можно было 
работать и лафетными жатками. 28 ав
густа погода стояла хорошая. Пря
мым комбайнированием убрано в этот 
день 734 гектара, раздельно —  ни одно
го. Между тем, в этот же- день в Шегар- 
ском районе лафетными жатками было 
убрано 200 гектаров. Уж тут не погода 
виновата, а нежелание применять этот 
прогрессивный метод уборки.

Между тем, руководителям Кожевни- 
ковского района следовало бы вдуматься, 
внимательно проанализировать ход косо
вицы, темпы которой крайне низкие. Ес
ли кожевниковцы и дальше будут уби
рать хлеба такими же темпами, как сей
час, то только' для завершения уборки 
зерновых культур им понадобится не 
менее 50 дней. А ведь в колхозах еще 
не убрана кукуруза, не закончено тере
бление льна.

Колхозы Шегарского района лучше, 
чем Кожевниковского, ведут уборку ку 
курузы и льна.

Как тому, так и другому районам 
следует резко усилить темпы уборочных 
работ и хлебосдачи.

Г Е Р О И  Б И Т В Ы  З А  У Р О Ж А И

й /егд р ск м й  р а й о н

А С о  н к е в н н н о в с и п п  
!  Р А Й О Н

Оба района располагают достаточным 
количеством техники, но темпы убороч
ных работ низкие. Шегарский район от
стает от своего соседа по косовице, сдаче 
хлеба государству. Кожевниковский рай
он вывез хлеба в государственные закро
ма 22,3 процента к  принятому обяза
тельству, Шегарский —  только 14,1 про
цента. За прошедшую пятидневку шегар- 
пы вывезли на пункты «Заготзерно» хле
ба в два раза меньше, чем за предыду
щую.

Следует отметить, что и кожевников
цы далеко не используют своих возмож
ностей для усиления темпов уборки уро-

Имена комбайнеров Э. Заренып из Вороновской МТС, А. Богдашкина из 
Уртамской МТС и 3. Ходоренко из Чилийской МТС известны всем хлеборобам 
области. Это подлинные мастера своего дела, настоящие герои битвы за уро
жай. Из года в год их комбайны не знают простоев, из года в год они в два— 
два с половиной раза перевыполняют сезонные нормы, дают отличные намоло
ты хлеба.

Нынешний год — особенный год. Такого урожая, как нынче, колхозники 
давно не помнят. Убирать высокоурожайные участки, как известно, значитель

но труднее, чем малоурожайные, но тт. Зареньш, Ходоренко, Богдашкин и

И С П О Л Ь З У Й  О П Ы Т  П Е Р Е Д О В И К О В /

Как устранить ноломки шарниров Гука 
у лафетных жаток?

В первые дни массовой раздельной | таких дефектов укоротил квадратный

Соревнование комбайнеров
Тов. Савченко скосил лафетной жаткой  

42  гектара за сутки
В соревновании комбайнеров Пышкино- 

Троицкого района за последние три дня 
наибольших успехов добился комбайнер 
Пышкинской МТС тов. Савченко. Его' ла
фетная жатка работает днем и ночью. За 
сутки 27 августа он скосил 42 гектара 
хлебов, 28 августа —  33 гектара.

Еомбайнер той же станции тов. Ерон- 
фельд по-прежнему удерживает первенст
во в соревновании комбайнеров области, 
имея на своем счету 335 гектаров ско
шенных хлебов. Но в последние дни он 
снизил темпы уборки. За 28 и 29 авгу
ста он сжал всего 20 гектаров. Если тов. 
Бронфельд не повысит темпов работы, он 
рискует уступить первенство тов. Сав
ченко, который с начала уборки убрал 
уже 290 гектаров.

Наращивает темпы уборки комбайнер 
Пышкинской МТС тов. Колесников. Днев
ную выработку на лафетной жатке он 
довел до 23— 24 гектаров.

В Кожевниковском районе наибольшую 
дневную выработку дал комбайнер Воро
новской МТС тов. Барыныч, убрав ком
байном «С-6» 22 гектара за день. 21 
гектар убрал комбайнер тов. Лукьянов. 
Тов. Найдуков 29 августа сжал и обмо
лотил 18 гектаров; с начала уборки им 
на комбайне «С-6» убрано 237 гектаров 
хлебов.

Выдающегося успеха достиг тов. Па
хомов —  комбайнер-самоходчик той же 
станции. 29 августа он убрал 18 гек
таров хлебов. В этом году тов. Пахомов 
скосил 236 гектаров и намолотил с них 
4.117 центнеров зерна.

Полторы нормы в день выработал 
комбайнер Уртамской МТС тов. Дорошен
ко, скосив 29 августа самоходным ком
байном 12 гектаров и намолотив е них 
190 центнеров зерна.

уборки в колхозе «Маяк», Топчихин- 
ского района, часто случались поломки 
шарниров Гука у лафетных жаток. ,

Наблюдения помогли выяснить при
чину поломок. Оказалось, что выход из 
строя шарниров, изгиб и обламывание 
конца вала лафета происходят при пе
ревозке агрегата по пересеченной мест
ности, когда трактор поднимается, а 
жатка, наоборот, опускается. При этом 
соединение квадратного вала с квадрат
ной трубой настолько укорачивается, 
что между торцом шарнира Гука, за. 
крепленного на валу отъема мощности 
трактора, и торцом квадратного вала 
не остается зазора. Они давят один на 
другой и ломают шарниры.

"Комбайнер Зубарев для устранения

вал на 50 миллиметров, а квадратную 
трубу, наоборот, удлинил на такую же 
величину. В результате его жатка те
перь работает безотказно. В одну сме
ну Зубарев скашивает до 25 гектаров 
хлебов.

Однако надо иметь в виду, что при 
работе на ровном поле изменять соеди
нение не следует. При наличии же впа
дин на поле такие изменения необходи
мы. Причем, чем глубже и короче в 
поперечном направлении впадины, тем 
больше потребуется укоротить квадоат- 
ный вал и удлинить кваппатную трубу.

П. М ОКШ ИН. инженер.
Н. ТЕЛЕНКОВ, техник.

(Газета «Алтайская правда» за 25 ав
густа 1956 года).

ПО СЛЕДАМ Н А Ш И Х  ВЫ СТУПЛЕНИЙ

„Покончить с безответственным отношением 
к раздельной уборке хлебов14

Под таким заголовком 12 августа в 
№ 157 газеты «Красное Знамя» была 
помещена корреспонденция, в которой 
говорилось о том, что в Кожевников
ском районе срывают раздельную убор
ку, допускают большие потери зерна 
при косовице хлебов и транспортировке, 
техника используется плохо, много ор
ганизационных неполадок.

Как сообщил редакции секретарь Ко

жевниковского райкома КПСС тов. Го
ловенко, эта статья 17 августа обсуж- , 
дена на пленуме райкома, в решении 1 ханизаторы 
которого указаны меры по устранению 
отмеченных недостатков.

Решение пленума и статья обсужда
лись в парторганизациях колхозов и 
МТС района. Указанные в статье недо
статки устраняются.

ШКОЛЬНИКИ-
КОЛХОЗУ

<Е>
М . БЛОХИНА

о
Е дому на одной из улиц Ново-Куско- 

ва подъезжает грузовая машина. Здесь 
ее уже ждут. Вторую неделю ученики 
школы № 2 города Асино помогают кол
хозу «Комсомолец» в уборке урожая.

Механизированный ток. Здесь сортиру
ют на веялках зерно. Бригада на сорти
ровке —  это асиновекие школьницы. Их 
шесть человек, дружных и веселых деву
шек восьмых и девятых классов.

На току прохладно: от солнца спасает 
соломенная крыша. Налево —  неочищен
ная рожь, только что привезенная от 
комбайна. В двух зерноочистительных 
машинах просеивается она, прежде чем 
попасть в другую кучу золотистого чи
стого зерна. 8— 10 тонн зерна ежедневно 
вывозят с тока.

Наверху, на клейтоне, удобно устрои
лась Галя Доброногова. Быстро орудует 
Зина Прокопова, подсыпая безостано
вочно рожь в совок веялки. А здесь уж 
галпна работа —  помогать машине. Де
вушка поправляет сбившуюся косынку, 
сдувает с лица налетевшую мякину и 
опять сосредоточенно отдается своей ра
боте: крупный сор выбрасывает сама, а 
потом ворошит зерно палкой, чтобы 
струйки ржи сыпались на сетку беспре
рывно и равномерно.

Очищенное зерно поджидает Аля Мель
никова. Она откидывает деревянной ло
патой его к  другой веялке, стоящей ря
дом.

Ида Зверева, Валя. Данилкина —  энер
гичный бригадир молодой бригады— очи-ги
щ;ают зерно еще раз.

В этот день школьницы выработали по 
1,25 трудодня.

Во второй льноводческой бригаде кол
хоза работает другая группа учащихся. 

Уборка льна в колхозе .«Комсомолец»

приближается к  концу. В горячую пору 
уборки урожая нет большей ценности в 
колхозе, чем рабочие руки. Многих кол
хозников посылают в эти дни на самые 
«срочные» участки сельскохозяйствен
ных работ, а лен не ждет. Он уже «до
шел», пора теребить. Школьникам эта 
работа более всего но силам. И здесь их 
помощь —  самая насущная и своевре
менная.

...Чуть колышется буровато-желтое 
поле льна. Нынче лен уродился хороший, 
только вот дожди помешали: поле поро
сло сорняком, а это усложняет теребле
ние.

Среди поля мелькают синие, белые,
красные косынки. Тут тоже работают
асиновекие школьницы.

Встречает нас руководитель работаю
щих в колхозе школьников учительница 
школы № 2 Валентина Захаровна Но
викова.

—  Сначала мы дергали лен все вме
сте, гуртом, получалось неслаженно, бес
порядочно, —  говорит учительница.

Сейчас школьники разбились на
бригады. На тереблении льна работают
три бригады по 5 человек. Когда обра
зовались бригады и были назначены 
бригадиры, сразу стало ясно, кто ра
ботает лучше.

—  Посмотрите, —  говорят нам, —  
как работают девочки бригады Вали Гос- 
поровпч. Эта бригада —  лучшая среди 
школьных. Сегодня их участок дальний, 
за черемуховой рощицей.

Девочки идут рядами, дергая лен и 
складывая его за собой пучками. Быстрей 
других закончила Валя свой ряд и начала 
второй. Она, действительно, передовой 
теребильщик-бригадир: хватка у нее, как 
у взрослой, движения ритмичны, рассчи
таны.

—  Догоняйте, девочки! —  кричит Ва
ля Лиде Ушаковой и Тамаре Чесноковой, 
которые отстали, правда, от бригадира, 
но работают дружно, идут по своим ря
дам плечом к  плечу.

А Тамара Еутинцева идет после всех: 
она вяжет снопики, подбирая кучки 
льна, оставленные подругами.

А вечером высчитали все вместе, 
сколько же штеребили за день; оказа

н а  снимке: бригада Вали Госпорович

лось 37,5 сотки.
«...Руку жала, провожала...» —  доно

сится из-за высокого льна песня. Это 
бригада Маши Потефоновой.

—  Сколько соток убрали, девочки?—  
спросили мы.

—  Пока 22, но ведь до вечера еще да
леко!— И школьницы снова наклоняются, 
каждая над своей полосой льна.

Несколько дней работала группа маль
чиков на заготовке силоса. Подтаскивали 
траву, подавали ее в барабан, трамбова
ли. Брюшкин Валентин и Немчинов Вик
тор вырабатывали по 1,5 трудодня в 
день. А сегодня мальчики работают на 
комбайне, груаят зерно, помогают на то
ку  бригаде девочек.

...Близится вечер. Кончился очередной 
рабочий день, и снова на машине ребята 
едут в село. А там их уже ждет ужин. 
«Повара» у школьников свои. Сегодня 
дежурят Клара Колчина и Галя Пупыш- 
ко. После трудового дня особенно вкусен 
суп, который они сварили.

Вечером в комнате девочек оживление: 
одевают чистые платья, причесываются, 
собираются в клуб. Сегодня там кинокар-

на тереблении льна.
Фото Ю. Боркова.

тина «Море зовет».
—  Все нам нравится здесь, да и о нас 

хорошо отзываются, —  говорит Валенти
на Захаровна. —  Но не понятно одно: 
почему колхоз-миллионер не может соз
дать для помогающих колхозу нормальные 
жилищные условия? Ведь ездят сюда и 
школьники, и учителя, и домохозяйки 
каждый год, .а посмотрите, как мы 
живем...

В самом деле, комната девочек имела 
неприятный вид: на полу солома, на нее 
набросаны одеяла, привезенные самими 
же ребятами; тесно, душно.

—  Мне кажется, —  продолжает • Ва
лентина Захаровна, —  председателю кол
хоза стоило бы подумать над этим.

И мы согласились с ней.
—  Хорошо работают школьники. Мо

лодцы! —  так говорит о ребятах брига
дир первой бригады по льну тов. Суха- 
чев, да и не только он один.

Да и ребята довольны. Скоро они вер
нутся в школу. Полученные трудовые 
навыки пригодятся им в учебе, а главное, 
тогда, когда они начнут свою трудовую 
жизнь после окончания школы,

нынче трудятся нисколько не хуже, чем в прошлые годы. Каждый из них 
ежедневно перевыполняет норму выработки.

Той. Зареньш работает на самоходном комбайне, но хлеба он убрал боль
ше, чем многие комбайнеры — водители комбайнов «С.6». На счету тов. За
ренып — 212 гектаров. Средняя дневная выработка у него составляет 13— 14 
гектаров при норме 8.

3. Ходоренко отличается от других комбайнеров ритмом работы. У  него 
нет большой разницы в дневной выработке: сегодня — 30 гектаров, а завтра— 
5. Он ежедневно, систематически убирает в среднем по 15— 16 гектаров. 
Сейчас на счету Захара Александровича 224 гектара, со средним намолотом 
больше 17 центнеров зерна с каждого.

Тон. Богдашкин убрал 206 гектаров. Это — результат тоже напряженной 
работы.

Успех этих мастеров уборки обеспечивается не только их опытом, знания
ми, а главное страстным стремлением выполнить свой патриотический долг пе
ред Родиной, государственным пониманием значения своевременной уборки 
урожая без потерь.

Товарищи механизаторы, берите пример с героев битвы за урожай!
На снимке (слева направо): Э. Зареньш, А. Богдашкин, 3. Ходоренко.

Хлеб осыпается на корню, 
а комбайны простаивают

—  За последние три— четыре года у 
нас еще не было такого урожая, —  гово
рят жители Дубровского сельсовета.

й  верно. Здесь собирают только ози
мых в среднем по 15— 16 центнеров е 
гектара. А в колхозе имени Фрунзе с од
ного гектара овса намолотили более 30 
центнеров. Превзошел все ожидания кол
хозников намолот хлеба в колхозах име
ни Жданова, имени Кагановича, «Путь 
Денина».

—  Пшеницы получили не менее 
20— 25 центнеров с гектара, —  говорит 
секретарь парторганизации колхоза име
ни Молотова тов. Воротников.

Хороши хлеба и в других колхозах 
зоны Громышевской МТС. Передовые ме- 

колхозники, преодолевая 
трудности, связанные с плохой погодой, 
добиваются хороших результатов. Ком
байнер комсомолец Г. Войтенко 23 авгу
ста комбайном «С-4», подобрал и обмоло
тил хлеб с 21 гектара, выполнив более 
2,5 дневной нормы, при хорошем качест
ве уборки. Высокими темпами ведут ко
совицу хлебов комбайнеры Д. Перемитин,
Федоров, Рычан, Агеев и другие.

Но достижения передовиков не стали 
достоянием всех механизаторов. Поломки, 
перебои в работе уборочных машин, ор
ганизационные неполадки нарушают и 
дезорганизуют коллективы агрегатов, 
вносят неразбериху в распределение ра
бочей силы. Скоро будет месяц, Как в 
колхозах зоны МТС ведется уборка ози
мой ржи, а убран- хлеб только е неболь
шой площади. От перестоя на корню осы
пается почти 2 тысячи гектаров озимой 
ржи. Начинают надламываться колосья 
пшеницы, осыпаются метелки овса. Ру
ководители колхозов, механизаторы стан
ции ссылаются на нехватку техники, на 
большую нагрузку на комбайн. Нагрузка, 
действительно, большая. Это тем более 
обязывает высокопроизводительно исполь
зовать уборочную технику. В колхозе 
имени Фрунзе 1.100 гектаров зерновых.
Тремя комбайнами и одной лафетной 
жаткой механизаторы за 20 дней скоойли 
лишь 153 гектара хлебов. Правда, 
во второй декаде августа погода была 
неустойчивой. Но и погожие часы не ис
пользуются в полной мере. Вот один 
факт из многих.

Два часа дня. Погода на редкость жар
кая и сухая. На току стоит исправный 
самоходный комбайн комбайнера Шамина.

—  Почему машина не работает?
—  Ночью комбайном очищали зерно 

для сдачи государству, а сейчас вот ожи
даю соломокошшлыциков, —  ответил Ша- 
мин.

До трех часов дня простоял комбайн 
«С-6» тов. Захарова —  ожидали, когда 
придет гусеничный трактор, который с 
вечера был переключен на сев озимых.
Виновен в простое бригадир тракторной 
бригады Дмитриев.

—  За те 6 часов, что мы простояли,—  
говорит комбайнер,— можно было убрать 
самое малое 6— 7 гектаров ржи и намо
лотить около сотни центнеров зерна.

Очень плохо работал в этот день и 
комбайновый агрегат тов. Кучунова.

Богатый урожай вскружил голову 
правлению этого колхоза и агроному 
колхоза тов. Рудовой. Она мирится с .ог

ромными потерями зерна. Как лафетнАя 
жатка, так и прицепной комбайн работа
ют на необкошенном поле. Из-за этого 
комбайнеры Захаров и Кучунов много 
хлеба затаптывают в землю гусеницами 
тракторов.

На нолях, где работали эти комбайне
ры и агрегат тов. Шамина, стоят гривки 
нескошенного хлеба. Уборка ведется на 
высоком срезе. В стерне остается много 
колосьев. По приблизительным подсчетам, 
на каждом гектаре самое малое теряется 
от двух до трех центнеров зерна. А аг
роном тов. Рудова на это даже внимания 
не обнищает. Она редко бывает у комбай
нов. Бригадиры полеводческой и трактор
ной бригад, председатель колхоза убран
ные поля от комбайнеров не принимают.

Большие потери на уборке урожая до
пускают комбайнеры Филиппов, Зевякин 
в колхозе «Путь Ленина». Такое лее по
ложение в колхозе имени Свердлова, ко
торый обслуживают три тракторных 
бригады. На полях работают 7 комбай
нов, а толку мало. Выработка на каждый 
комбайн составляет не более 2— 3 гекта
ров в среднем. Из 721 гектара озимой 
ржи убрано лишь 243.

Особенно • низка производительность’ 
труда у комбайнеров Курса, Истомина, 
Прохина, Батурина. На корню перестаи
вает более двух тысяч гектаров хлебов, 
который начал осыпаться. Трудовая дис
циплина плохая. В поле люди не ночуют, 
на работу выходят очень поздно. Прав
ление колхоза и его председатель тов. 
Чуносов, секретарь парторганизации тов. 
Цыганов, дирекция станции и зональная 
группа райкома партии не подняли роли 
и ответственности бригадиров полеводче
ских н тракторных бригад за. высокопро
изводительное использование техники на 
уборке урожая. Колхоз имени Свердлова 
систематически срывает график хлебо
сдачи государству. Из пятидневного зада
ния 2.200 центнеров на пункт «Загот
зерно» было сдано только 403 центне
ра. А всего этим колхозом с начала убор-.., 
ки вывезено 700 центнеров.

Недовольны качеством уборки и кол
хозники сельхозартели имени Молотова, 
На участке, где ведет косовицу лафетной 
жаткой агрегат Торшина, при проверке 
мы обнаружили на окраинах массивов и 
около околкой нескошенные гривы пше
ницы, много колосьев остается в стерне. 
Производительность лафета очень низ
кая. По техническим неисправностям 
этот агрегат часто простаивает.

Подобную картину можно наблюдать в 
колхозах имени Кагановича, имени Дзер
жинского и других.

Низкая производительность машин и 
другие неполадки привели к  тому, что 
ни один колхоз зоны МТС не выполнил 
пятидневного задания по хлебосдаче.

Рейдовая бригада газеты «Красное 
Знамя»:

С. КОПЫЛОВ, 
колхозник колхоза имени Фрунзе.

А. ВОРОТНИКОВ, 
секретарь парторганизации колхоза 

имени Молотова.
А. РУДИ,

бухгалтер колхоза имени Свердлова.
Л- ВОЙТЕНКО, 

наш соб. корр.Зырянский району
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Августовские совещания 
учителей Томска
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КИРОВСКИЙ РАЙОН

На учительском совещании 
Кировского района большое вни
мание было уделено вопросу о ме
рах преодоления отрыва школ от 
жизни, об улучшении политехни
ческого обучения. С докладом на 
эту тему выступила заведующая 
районным отделом народного об. 
разования тов. Сенкевич.

Активно выступали на совеща
нии учителя и руководители школ. 
Были отмечены недостатки в 
воспитании у -учащихся трудовых 
навыков. Выполняя ту или иную 
работу, в большинстве своем они 
думают не о том, для какой цели 
они ее делают, а для того, чтобы 
в журнале появилась соответст
вующая оценка. Такая организа
ция трудового воспитания приво
дит к отрыву школьного обучения 
от практики.

Существенные недостатки были 
в . проведении практикумов по 
электротехнике и машиноведению., 
Эти предметы изучались далеко 
не так, как этого требует про
грамма. Во многих школах по- 
прежнему не создано условий для 
ведения практических занятий.

—- Нельзя еще пока назвать ни 
одной школы в районе, которая 
бы имела полные условия для 

.проведения лабораторных ра. 
бот, — сказала учительница шко
лы № 1 тов. Федорова. — 
Прошлый учебный год показал, 
что учащиеся могут с успехом 
проходить практику на промыш
ленных предприятиях. В этом го
ду следует возобновить этот по
лезный опыт привития учащимся 
трудовых навыков.

Тов. Калинов (школа № 8) го
ворил о необходимости- улучшить 
организацию сельскохозяйствен
ной практики школьников. Надо 
заранее знать каждой школе, в 
какой колхоз поедут учащиеся и 
заранее готовиться к такой прак
тике.

О том, что школы плохо обес
печены материалами для ведения 
уроков ручного труда в началь
ных классах, говорила тов. Оси
пова-Малышева (школа № 8).

На совещании много говорилось 
об итогах успеваемости в школах 
района. Успеваемость в некоторых 
школах чрезвычайно низка. Так, 
из 753 учащихся школы № 48 
на второй год остался 161 ученик, 
из 739 учащихся школы № 45— 
86. Это свидетельствует о серьез
ных недостатках качества учебно, 
воспитательной работы в ряде 
школ.

КУЙ БЫ Ш Е В С КИ Й
РАЙОН

Состоялось совещание учителей 
Куйбышевского района. Заведую
щий районо тов. Мананников сде
лал доклад об итогах 1955 —1956 
учебного года и задачах школы в 
новом учебном году в свете реше
ний XX съезда КПСС.

Докладчик рассказал о том, что 
многие коллективы школ района 
в прошедшем году работали твор
чески и успешно закончили учеб, 
ный год. Успеваемость по сравне
нию с предыдущим учебным го
дом повысилась. С лучшими пока
зателями закончили учебный год 
средняя школа № 9, школы 
№№ 4 и 5.

Тов. Мананников отметил также 
значительные недостатки, которые 
имелись в постановке учебно-вос. 
питательной работы в школах 
№№ 12, 6, 7, 40, 38 и других. 
Особенно неблагополучно с успе
ваемостью в 5—7 классах.

Говоря о трудовом воспитании 
детей, докладчик указал на то, 
что школы в начале прошедшего 
учебного года не имели достаточ
ной базы — мастерских, нуяшого 
оборудования; не подготовлены 
были преподаватели. Руководите
ли школ провели большую работу 
по организации мастерских, шеф
ствующие организации передали 
школам некоторое оборудование. 
Были открыты мастерские в шко
лах №№ 5, 7, 12. Артель «Новая 
жизнь» помогла оборудовать сто
лярную мастерскую школе № 40. 
В этой школе была открыта и 
швейная мастерская. Школа № 7 
организовала производственное 
обучение учащихся 8.x классов в 
цехах завода резиновой обуви под 
руководством опытных мастеров. 
Однако в преподавании груда, в 
проведении практикумов имеется 
еще очень много серьезных не
достатков.

После доклада развернулись 
ояшвленные прения. Директор 
4-й школы тов. Лермонтова отме
тила недостатки .в работе школь
ных комсомольских организаций. 
Нередко педагогический коллек
тив не способствует развитию 
инициативы комсомольцев, а, на
оборот, подавляет ее, Навязывая 
готовые формы работы. Мало ин
тересуются жизнью школы рай
ком и горком комсомола.

Тов. Левина (5-я школа) гово.

ряда о том, что педагогический
коллектив должен интересоваться 
судьбой выпускников школы, по
могать им в трудоустройстве. Она 

. отметила также, что 5-я школа не 
имеет соответствующего оборудо
вания для производственных ма
стерских. Ослабла связь научно- 
исследовательских студенческих 
обществ томских вузов со школа
ми.

Тов.. Нагель (институт усовер
шенствования учителей) указала 
на необходимость улучшить пре
подавание иностранных языков в 
школе. Больше внимания нужно 
уделять методике преподавания 
иностранных языков.

Тов. Павловская (9-я школа) 
сказала, что, оканчивая началь
ную школу, учащиеся по
падают в новые условия, к ним 
предъявляются новые требования, 
и в большинстве случаев это ве
дет к снижению успеваемости. 
Чтобы избежать этого, необходи
мо поддерживать постоянную 
связь между учителями начальной 
школы и 5-х классов готовить 
учащихся к переходу в старшие 
классы.

Неудовлетворительную работу 
методических секций отметила 
тов. Смолин (12-я школа). Работа 
некоторых секций проходит фор
мально, не приносит пользы учи
телям.

О воспитании трудовых навы
ков у школьников рассказала пре
подаватель биологии 9-й школы 
тов. Сидорова.

ВОКЗАЛЬНЫ Й РАЙОН

На совещании учителей Вок
зального района подведены итоги 
учебно-воспитательной работы за 
прошедший учебный год. Успевае
мость учащихся повысилась, но 
еще продолжает оставаться очень 
низкой.

Многие из выступивших в пре
ниях подвергли критике доклад, 
представленный районо. Тт. Ма
ринина, Яковлева, Дмитриева 
указали на содержащиеся в нем 
неточности и неправильные выво
ды о работе некоторых учителей.

— Нельзя давать оценку рабо
те учителя, глубоко не проанали
зировав ее,—заявила учительница 
школы № 27 тов. Дмитриева. — 
Отчеты директоров, по которым 
районо судит о работе школ, 
надо обсуждать в педагогических 
коллективах.

Учителя тт. Маринина и Ага
фонова критиковали те места док
лада, в которых перечисляется 
ряд учителей и всем им дается 
общая характеристика, одни и те 
же недостатки приписываются 
сразу многим учителям из раз
ных школ. Они требовали более 
конкретной критики.

Большое внимание было уделе
но на совещании вопросу поли
технизации школ.

— Задача эта еще не реше
на, — сказал директор школы 
№ 21 тов. Дробаха, — мы толь
ко приступаем к ее решению. В 
школах не хватает квалифициро
ванных преподавателей труда. 
Многие из них дают детям нема
ло навыков, но не обучают школь
ников тому, что требует програм
ма. Тов. Дробаха говорил также о 
необходимости укрепления мате
риальной базы школ.

Тов. Зимина поделилась опытом 
проведения политехнизации в 
школе № 3. Прошлый учебный 
год показал, что в процессе про
изводственного обучения на пред
приятиях и в колхозе школьники 
хорошо поработали и многому на
учились. Во время сельскохозяй
ственной практики в колхозе ре
бята познакомились с полеводст
вом, животноводством, огородин., 
честном. Группа старшеклассни
ков из 11 человек заработала 242 
трудодня. В третьей четверти в 
школе была проведена родитель
ская конференция по вопросам 
трудового обучения.

О необходимости воспитывать у 
ребят любовь к физическому тру
ду говорил тов. Никотин, завуч 
школы № 11. Он предложил вве
сти раздельное обучение труду 
мальчиков и девочек. Эго позво
лит лучше учесть индивидуальные 
склонности учащихся к труду.

На совещании указывалось на 
необходимость обмена опытом 
школьной работы. Тов. Яковлева 
говорила о том, что школы №№ 
14 и 47 предполагают проводить 
совместные методические и произ
водственные совещания учителей.

Заведующая гороно тов. Чуб- 
рик отметила важность повыше
ния учителями квалификации, по
полнения ими знаний.

V
На районных совещаниях учи

телей были заслушаны доклады 
на тему; «Постановление ЦК 
КПСС о преодолении культа лич
ности и его последствий», с кбто- 
рыми выступили секретари рай
онных комитетов партии.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВО по строительству и 
ремонту грунтовых дорог и искус

ственных сооружений, взятое коллекти
вом Тегульдетского райавтошоссдора на 
1956 год, в 1 августа выполнено на 179 
процентов.

Колхоз «Путь Ленина» план дорожных 
работ выполнил на 332 процента, колхоз 
«Прогресс» —  на 271 процент, колхоз 
имени Сталина —  на 134 процента.

Хорошо поработали на строительстве 
дорог коллективы тегульдетского пункта 
«Заготзерно», «Маслопрома», больницы 
и другие. Коллективы Берегаевского и 
Средне-Чулымского леспромхозов взятое 
на себя обязательство не выполнили.

Л. ЧИРИКОВ.
V

селе Усть-Чулым, Усть-Чулымского 
сельсовета, Молчановского района, 

построены клуб на 150 мест, Дом учите

ля и новая колхозная контора. В освобо
дившемся помещении организованы ясли. 
Колхозники Попов, Кольп, Бельтиков по
лучили новые дома.

*t
'УОМСКИЙ областной институт усо- 
1 вернгенствования учителей издал 

брошюру М. Гиро «Из опыта работы ро
дительского. комитета школы N» 45 
г. Томска».

В брошюре рассказывается о том, как 
родительский комитет борется за осуще
ствление всеобуча, за полную успевае
мость учащихся, за воспитание сознатель
ной дисциплины.

Брошюра освещает некоторые формы 
работы родительского комитета школы.V

D  Томске сдан в эксплуатацию новый 
асфальтовый завод. Коллектив заво

да выдал первую пробную продукцию. 
Мощность завода —  60 тонн асфальта в 
смену.

Высоких производственных показате
лей на разделке древесины добился 
раскряжевщик Северного лесопункта 
Берегаевского леспромхоза Марионас 
Руткаускас. Он систематически перевы
полняет нормы выработки.

На снимке: М. Руткаускас за рабо
той.

Фото А. Бреуса.

СТРОИТЕЛЬСТВО В КОЛХОЗАХ
В колхозах Ювалинского сельского Со

вета, Кожевниковского района, ведется 
большое строительство. В сельхозартели 
имени Ленина в этом году построены 
мельница, способная перерабатывать три 
тонны зерна в час, водонапорная башня 
и типовой птичник на 1.000 голов. 
Строятся гараж на 4 автомашины, ти
повой коровник на 100 голов, овчарник 
на 250 голов. С помощью Ювалинской 
МТС закончена механизация свинарника, 
механизируется коровник.

Пиломатериалами колхоз обеспечивает 
себя сам с помощью приобретенной в 
этом году пилорамы.

В колхозе имени Андреева, соревную
щемся с колхозом имени Ленина, построе
на электростанция, с помощью которой 
механизировано большинство сельскохо
зяйственных работ, пущена в эксплуата
цию пилорама.

Построены мельница и типовой сви
нарник на 300 голов.

И. МОИСЕЕВ,
председатель Ювалинского сельсовета, 

Кожевниковского района.

ХОРОШАЯ ТРАДИЦИЯ
У коллектива Красноярской средней 

школы Крпвошеинского района стало 
традицией каждое лето отправляться на 
экскурсии и в походы по родному краю.

Нынче группа учащихся совершила 
лодочно-пеший поход в 230 километров 
по маршруту Красный Яр —  Крнвошеино 
— Томск.

Другие школьники побывали в г. Кол- 
пашево на судоверфи, рыбоконсервном за
воде, в краеведческом музее, Доме пионе
ров и Тогурском детском' доме.

Третья группа учащихся ознакоми
лась с достопримечательностями г. Ново
сибирска, четвертая побывала на Урале, 
в городах Свердловске, Челябинске и Ми
ассе. Там ребята посетили музеи, были 
на металлургическом и автомобильном за
водах, в Ильменском геологическом за
поведнике, на золотых приисках, в зооло
гическом парке, ознакомились с работой 
детской железной дороги, посетили ряд 
культурно-просветительных и учебных 
вавадений.

В начале учебного года , участники 
экскурсий сделают отчеты перед коллек
тивом товарищей.

УНИФИКАЦИЯ ТАРЫ
Миллионы ящийов различных размеров 

и фасонов с продукцией фабрик и заводов 
ежедневно отправляются от поставщиков 
к заказчикам. Одни из них стандартны, 
и они возвращаются обратно или оплачи
ваются по прейскуранту; другие отправ
ляются на свалки, и за них платят, исхо
дя из кубатуры затраченной древесины.

На заводе «Томкабелъ» инженер техни
ческого отдела С. Б. Дмитриевская, тех
нолог тарного цеха И. А. Родин совмест
но с коллективами цехов 2, 3 и 8 
разработали 6 видов стандартных ящиков.

Новая тара позволит снизить процент 
повреждения продукции при транспорти
ровке и снизить себестоимость продук
ции.

ТОМСКАЯ областная «Заготживкйнто- 
а ра» закупила для колхозов области 

160 племенных баранов кучугуровской 
породы. Их приобрели колхозы имени X I  
партсъездл, «Новая заря», Томского рай
она, имени Ленина, Шегарского района, и 
другие.

Здесь же сельхозартели купили 16 бы
ков симментальской породы.

На днях получено 250 кроликов. Их 
намечено продать колхозам Томского 
района.

V
R  Бакчареком опорном пункте плодо

водства выращен хороший урожай 
яблок. Недавно здесь приступили к  сбору 
ранних крупноплодных сортов. С каждого 
дерева снимается но 50— 60 килограммов 
плодов.

Яблоки поступили в магазин опорного 
пункта для продажи.

Сокращение 
вооруженны! 
сил КНДР

ПХЕНЬЯН, 29 августа. 
(ТАСС). Центральное теле
графное агентство Кореи по 
уполномочию правительства 
Корейской Народно-Демо
кратической Республики со
общает, что решение прави
тельства КНДР от 31 мая 
1956 года о сокращении до 
31 августа этого года во
оруженных сил корейской 
Народной армии на 80 ты
сяч человек и соответствен
ном сокращении вооруже
ния и боевой техники осу
ществлено ранее намечен
ного срока.

Всем военнослужащим 
корейской Народной армии, 
демобилизованным из армии 
в связи с сокращением во
оруженных сил, предостав
ляется работа согласно их 
желанию и способностям. 
Демобилизованные воины 
идут на промышленные 
предприятия, в учрежде
ния, школы и сельхозарте
ли, включаются в активный 
и созидательный мирный 
труд.

В сообщении отмечается, 
что сокращение правитель
ством КНДР своих воору
женных сил будет способст
вовать делу мирного объе
динения родины и дальней
шему ослаблению напря-' 
женности в Азии.

КОММЮНИКЕ 

о переговорах 

правительственны х 

делегаций 

Д ем ократической  

Республики Ььетнам 

и королевства Лаос

ХАНОЙ, 29 августа. 
(ТАСС). Сегодня в Ханое 
состоялось подписание сов
местного коммюнике об ито
гах переговоров между пра
вительственной делегацией 
Демократической Республи
ки Вьетнам, возглавляемой 
премьер-министром и мини
стром иностранных дел 
Фам Ван Донгом, и пра
вительственной делегацией 
королевства Лаос, возглав
ляемой премьер-министром 
и министром иностранных 
дел Суванна Фума.

В ходе переговоров, про
исходивших в атмосфере 
взаимопонимания и сердеч
ности, говорится в коммю
нике. стороны пришли к 
соглашению о том, что в 
настоящий момент, когда 
обе страны добились неза
висимости, необходимо вос
становить и развивать суще
ствовавшие ранее между 
ними добрососедские отно
шения на основе взаимной 
выгоды и пяти принципов 
мирного сосуществования.

Правительство королев
ства Лаос, отмечается да
лее в коммюнике, заявляет, 
что оно твердо решило про
водить политику мира и 
нейтралитета, не вступать 
ни в какие военные блоки и 
не согласится на предостав
ление своей территории для 
иностранных военных баз 
за исключением случаев, 
оговоренных женевскими 
соглашениями 1954 года.

В коммюнике подчерки
вается, что в целях укреп
ления мира в Индо-Китае, 
Юго-Восточной Азии и во 
всем мире яшневские согла
шения должны строго вы
полняться как в Лаосе, так 
и во Вьетнаме.

Далее в коммюнике ука
зывается на необходимость 
установления экономических 
и культурных отношений и 
обмена дружественными де
легациями между Лаосом и 
Вьетнамом.

Окончание гастролей 
Краснознаменного 

ансамбля песни и пляски 
Советской Армии 

в Англии
ЛОНДОН, 29 августа. 

(ТАСС). Сегодня в лондон
ском концертном зале 
«Эмпрес-холл» состоялся 
заключительный концерт 
Краснознаменного ансамбля 
песни и пляски Советской 
Армии под руководством на
родного артиста РСФСР 
Бориса Александрова. Ар
тисты ансамбля, выступав
шие в Лондоне с 28 июня, 
дали в «Эмпрес-холл» в об
щей сложности 57 концер
тов, на которых присут
ствовало около 300 тыс. 
зрителей. Кроме того, вы
ступление ансамбля три ра
за передавалось по англий
скому телевидению. Испол
нительское мастерство ар
тистов ансамбля буквально 
покорило английских зрите
лей и получило самые во
сторженные отклики печати. 
В адрес артистов ансамбля 

- и его руководителя В. Алек
сандрова поступило много 
писем, в которых англичане 
поздравляют советских ар
тистов с успехов и выража
ют им сердечную благодар
ность.

31 августа ансамбль вы
езжает на Родину на борту 
советского теплохода «Вяче
слав Молотов».

КРУПНЫЙ ВКЛАД В ДАЛЬНЕЙШЕЕ 
РАЗВИТИЕ СОВЕТСКО-ФИНЛЯНДСКИХ 

ОТНОШЕНИЙ
Финляндские государственные деятели 

о визите К. Е. Ворошилова в Финляндию
ХЕЛЬСИНКИ, 29 августа. (ТАСС). В связи с визитом 

Председателя Президиума Верховного Совета СССр 
К. Е. Ворошилова в Финляндию премьер-министр Фин
ляндии К. А. Фагерхольм сделал представителю совет
ского радио заявление, в котором, в частности, гово
рится:

Финляндия маленькая страна. Когда такая великая 
держава, как Советский Союз, проявляет к нам такое 
большое внимание и такую теплую дружбу, какие мы 
наблюдали в последние дни, то у нас, финнов, есть осно
вание для национальной радости. Я полагаю, что совет
ские гости также смогли увидеть наши искренние чув
ства и увезти их в качестве приветов к себе на Родину.

Настоящая дружба состоит не из простых слов, а 
прежде всего из дружеских действий. Мы, финны, за 
последние годы наблюдали такие действия со стороны 
Советского Союза. В качестве одного примера я напом
ню тот факт, что Советский Союз прошлой зимой возвра
тил Финляндии территорию Порккала-Удд, мою родную 
местность, до окончания аренды которой оставалось еще 
40 лет. Мы, финны, со своей стороны, столь же искрен
не стремились показать, что мы желаем быть друзьями 
также и в практических делах, а не только на словах. 
Визит высокой делегации Советского Союза в нашу 
страну показывает, по моему мнению, что со стороны Со
ветского Союза дается одобрительное признание этих на
ших стремлений. Мы этому очень рады.

Отношения между Финляндией и Советским Союзом 
строятся в настоящее время на прочной и деловой осно
ве. У нас существует широкий взаимный торговый об
мен, наши ученые и представители искусства имеют воз
можность обмениваться своим опытом; в последнее вре
мя начался также обмен туристами, который, по мере 
своего расширения и развития, обязательно приведет к 
многочисленным личным дружеским связям и таким пу
тем объединит наши народы на широком фронте.

Все это действительная дружба на деле, которая яв
ляется как экономически выгодной, так и приятной для 
обеих сторон и в то же время укрепляет важное для 
всех народов дело мира.

Я уверен, что на этой основе наши дружественные от
ношения будут все более крепнуть и становиться все 
более разнообразными, так как с обеих сторон господ
ствует одна и та же искренняя воля.

Председатель финляндского сейма В. И. Сукселайнен 
в беседе с представителем советского радио заявил:

Визит Президента Ворошилова, безусловно, имеет 
очень большое значение для советско-финляндских отно
шений. Достаточно посмотреть финские газеты этих дней 
и послушать финское радио, чтобы убедиться, что наш 
народ знал все подробности визита высокого советского 
гостя.

Сукселайнен подчеркнул, что визит К. Е. Ворошилова 
является крупным вкладом в дело укрепления отноше
ний между обеими странами.

Министр просвещения Финляндии И. Виролайнен со 
своей стороны подчеркнул, что визит К. Е. Ворошилова 
послужил доказательством укрепления основанных на 
доверии и дружбе отношений между Финляндией и 
Советским Союзом.

Вручение президенту Египта 
заявления С оветского  

правительства
КАИР, 29 августа. (ТАСС). Посол СССР в Египте 

Е. Д. Киселев посетил вчера президента Египта Гамаль 
Абдель Насера и передал ему заявление Советского пра
вительства, текст которого гласит:

Правительство Союза Советских Социалистических 
Республик настоящим имеет честь заявить правительству 
Египетской Республики следующее:

Подвергнув всестороннему и тщательному изучению 
вопросы, связанные с Суэцким каналом, а также мате
риалы совещания государств, состоявшегося в Лондоне 
16—23 августа 1956 г., Советское правительство пришло 
к выводу, что любое урегулирование суэцкого вопроса в 
соответствии с принципами и Уставом ООН должно осно
вываться на уважении суверенных прав Египта, как пол
ного хозяина, владельца и управителя каналом, при га
рантировании свободы судоходства по каналу во все вре
мена и для всех стран, пользующихся каналом.

Исходя из этого и руководствуясь интересами укреп
ления мира и безопасности в районе Ближнего и Сред
него Востока, Советское правительство приняло решение 
присоединиться к тем предложениям по суэцкому вопро
су, которые были внесены правительством Республики 
Индии на лондонском совещании 20 августа 1956 года. 
(Упомянутые предложения Индии были опубликованы в 
советской печати 21 августа. — Ред.).

У С П ЕХ С О В ЕТС КИ Х  М У З Ы К А Н Т О В

ВЕНА, 29 августа. (ТАСС). В Зальцбурге закончился 
третий, заключительный тур международного конкурса 
на лучшее исполнение произведений Моцарта. Молодые 
советские музыканты, принимавшие участие в конкурсе, 
имели заслуженный успех. Первое и второе места среди 
скрипачей международное жюри присудило советским 
музыкантам О. Пархоменко и М. Лубоцкому. Первое ме
сто среди пианистов поделили Г. Мирвис (СССР) и 
Г. Медждиморец (Австрия). Второе место присуждено со
ветской пианистке И. Малининой и австрийскому пиани
сту Г. Зиберту. Пятое место и медаль были присуждены 
Ю. Муравлеву (СССР), шестое место и диплом — 
Т. Чхеидзе (СССР).

Среди вокалистов с наибольшим успехом выступил 
румынский певец Энеску. Второе место присуждено пред
ставителю США.

Сегодня в Зальцбурге в торжественной обстановке по
бедителям международного конкурса Моцарта будут вру
чены медали и дипломы, ____ , __

С уд оход ство  
по С уэцком у ка н о л у  

о с у щ е с т в л я е тс я  
нормально

КАИР, 28 августа. 
(ТАСС). Прошло более ме
сяца со времени национа
лизации компании Суэцкого 
канала. Судоходство по ка
налу обеспечивается египет
ской администрацией. Сооб
щается, что персонал адми
нистрации канала успешно 
справляется со своими обя
занностями.

После национализации 
компании количество судов, 
проходящих по каналу, воз
росло. Согласно официаль
ным статистическим дан
ным, за период с 26 июля 
по 26 августа по Суэцкому 
каналу прошло 1.369 судов 
— на 58 судов больше, чем 
за тот же период прошлого 
года. Со времени национа
лизации канала не произо
шло ни одного случая нару
шения установленного по
рядка навигации по каналу.

Египетская печать 

о позиции Египта 

по вопросу о С уэцкой 

канапе

КАИР, 29 августа. 
(ТАСС). Египетская печать, 
комментируя ответ египет
ского правительства на 
предложение так называемо
го «комитета пяти», под
черкивает, что согласие 
президента Насера встре
титься с членами этого ко
митета вовсе не означает, 
что Египет намерен вести 
переговоры на основе «пла
на Даллеса». Египет, пишут 
газеты, уже заявил, что он 
отклоняет «план Даллеса» и 
не согласится обсуждать 
эт&т неприемлемый для не
го проект.

Как отмечает газета 
«Аль-Гумхурия», согласив
шись на встречу с «коми
тетом пяти», Египет не дал 
никаких обязательств, что 
он будет обсуждать «план 
Даллеса». Газета пишет, что 
«Египет выразил готовность 
обсудить вопрос о Суэцком 
канале на основе индийских 
предложений», внесенных 
на лондонской конференции 
и поддержанных Советским 
Союзом, Индонезией и Цей
лоном.

В ответственных египет
ских кругах, пишет газета 
«Аш.Шааб», заявляют, что 
согласие на встречу с чле
нами «комитета пяти» не 
обязывает Египет вести пе
реговоры на основе предло
жений Даллеса.,

С Ш А  го т о в я т  ка д р ы  

для за п а д н о ге р м а н ско й  

арм и и

НЬЮ-ЙОРК, 28 августа. 
(ТАСС). Как сообщает 
агентство Юнайтед Пресс, в 
США в настоящее время 
проходит военную подготов
ку группа западногерман
ских офицеров во главе с 
бригадным генералом Бран- 
штедтером. 29—31 августа 
они посетят Форт-Брагг, где 
ознакомятся с техникой 
авиадесантных операций. 
Западногерманские офицеры 
также посетят центр «психо
логической войны» (т. е. во
енной пропаганды. — Ред.) 
и военную разведыватель
ную группу.

В американской печати 
уже сообщалось, что воен
ными властями США раз
работана программа военной 
подготовки в Америке офи
церов будущей западногер
манской армии.

Китайская Народная Республика. За пять лет существования Центрального ин
ститута национальных меньшинств в Пекине его окончило около семисот человек. 
В настоящее время в институте обучается более 1600 студентов — предста

вители 52 национальных меньшинств Китая.
На снимке: в часы досуга, (Агентство Сиыьхуа).
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Э т о  б ы л о  в ч е р а
Л  Е С - С  В Е Р Х  

П Л А Н А

Вчера вывозили лес сверх 
месячного плана коллективы 
Бакчарского, Ергайского,
Ланского и Асиновского 
леспромхозов комбината 
«Томлее», закончившие ме
сячный план 28 августа.

Лесозаготовители Зырян
ского, Калтайского и Пыш- 
кино-Троицкого леспромхо
зов вчера выполнили авгу. 

стовский план.

П е р в ы й  к о н ц е р т

В Томск из гастрольной 
поездки вернулся коллектив 
симфонического оркестра 
областной филармонии.

Симфонический оркестр 
дал в Красноярске 65 кон. 
цертов, обслужив 40 тысяч 
зрителей. Концерты прохо. 
дили в центральном парке 
города, а также в заводских 
парках.

Вчера симфонический ор
кестр выступил с первым 
концертом после поездки в 
Красноярск перед томскими 
зрителями в городском саду.

О б н о в к и

260 школьных форм для 
мальчиков было продано 
вчера в детском универмаге.
А со дня открытия отдела ! 
школьной формы в универ- 
маге, то есть с 20-го авгу
ста, уже продано около 2-х 
тысяч форм.

— Мама! Купи мне эту 
форму, она мне нравится,— 
просит Люда Шафранова, 
второклассница 4-й школы, 
примеряя обновку в магази
не. Девочка хотела подоль
ше полюбоваться в зеркало 
на новую форму, но возле 
примерочной ждут другие 
юные покупатели.

Возле отдела школьной 
формы ни на минуту не бы
вает пусто. Можно поду
мать, что все мальчики и 
девочки сговорились поку
пать новые формы к началу 
учебного года!

☆ ☆

Л Е К Ц И Я  О  М Е Ж Д У Н А Р О Д Н О М  
П О Л О Ж Е Н И И

Вчера утром перед пар
тийным активом, а вечером 
перед населением г. Томска 
выступил лектор Централь
ного Комитета КПСС Ф. Н. 
Олещук с лекцией о между
народном положении Совет
ского Союза.

Трудящиеся города с

огромным удовлетворением 
слушали убедительные дово
ды лектора о дальнейшем 
укреплении международно
го положения нашего госу
дарства и стран народной 
демократии, о значительном 
ослаблении международной 
напряженности.

ПЕРВЫЙ Р А З -В  КЛАСС
Вот он наступил долго

жданный день. Наташа Чир- 
ва, как тысячи других маль
чиков и девочек, впервые 
пошла в школу. Сколько 
было волнений: а вдруг 
мама не успеет приготовить 
форму, не завянут ли цветы, 
а, может, мама проспит? 
Недаром Наташа встала 
вчера в 7 часов утра. Ров
но к  10 часам она была в 
школе.

Хорошо в школе № 29. 
Наташин класс, как и дру
гие комнаты, светлый, чи
стый. Парты блестящие. 
Наташа познакомилась со 
своими новыми подружка
ми, с учительницей.

Домой она шла медленно, 
хоть и хотелось бежать: 
нельзя, теперь Наташа 
первоклассница, и это все 
видят по школьной форме, 
по приколотому на груди 
ромбику с цифрой 1.

Но вот Наташа в своей 
усадьбе. Первыми встретили 
ее сестренка Леночка н 
верный друг Найда, есть 
что рассказать им!

— Смотри, Леночка, это 
мне дали в школе, — гово
рит она, показывая пригла
сительный билет. — Теперь 
я школьница.

На снимке: Леночка и
Наташа (справа).

Фото К. Багаевой.

£

В  с ч е т  с е н т я б р я

Абразивный цех Томско
го подшипникового завода 
29 августа выполнил месяч
ный план. Вчера коллектив 
цеха дал продукцию в счет 
сентября.

В  б о т а н и ч е с к о м  
с а д у

Зайдите в ботанический 
сад! В отделении тропиче
ских растений вы сможете 
увидеть красивое зрелище. 
В одном из бассейнов оран
жереи, среди гигантских 
листьев, образующих на во
де зеленые чаши, распустил
ся вчера бутон виктории 
Круциана, громадный, осле
пительно белый цветок.

В субтропическом отделе
нии на днях были сняты 
плоды с персикового дерева. 
Персики удались: онн пол
ностью поспели, имеют пре
красные вкусовые качества, 
а величина некоторых из 
плодов даже больше, чем 
они бывают на своей роди
не. Обильно плодоносят в 
саду яблони. Проведен пер
вый сбор урожая яблок. 
Вчера работники сада сняли 
около полтонны яблок.

Ярким, пестрым ковром 
раскинулись цветочные
клумбы сада. Нежные флок
сы, прекрасные цветы гла
диолуса, горделивые золоти

сто-желтые, бледно-лиловые, 
бархатисто-бордовые голов
ки георгинов украшают их. 
Многие сорта многолетнего 
флокса и георгинов выведе
ны в Сибирском ботаниче
ском саду. Экспонаты этих 
растений недавно научные 
сотрудники сада повезли в 
Новосибирск, где 27 августа 

открылось Сибирское сове
щание по зеленому строи
тельству. Лучшие сорта вой
дут в ассортимент растений, 
которые будут распростра
няться не только по Сибири, 
но и по всему Союзу.

Научным сотрудником Сибирского 
ботанического сада Анатолием Дмит
риевичем Тяжельниковым выведен но
вый сибирский сорт яблони «Томич». 
Эти яблони отличаются от других си
бирских сортов тем, что они растут в 
открытой форме (не стелющейся), мо. 
розостойкие, высокоурожайные, плодо
носят на второй год. Яблоки обладают 
хорошими вкусовыми качествами.

На снимке: ветка с яблони «Томич», 
плодоносящая четвертый год.

Фото Ф. Хитриневича.

Б е с х о з я й с т в е н н о с т ь
Этим летом в Томске намечен большой 

объем работ по благоустройству. В горо
де ведется строительство водопроводных 
и канализационных линий, асфальтиро
вание улиц, ремонт тротуаров и т. д. 
Однако в благоустройстве города много 
недостатков. В редакцию поступают 
письма, в которых читатели высказыва
ют справедливые претензии в адрес ме
стных Советов, коммунальных и строи
тельных организаций.

Многие авторы писем приводят приме
ры, показывающие, как небрежно прово
дятся иногда работы по благоустройству. 
Это вынуждает производить многократ
ные переделки, расходовать лишние 
средства.

В письме тов. Лукашенко говорится, 
что работники томской конторы «Энерго
сбыта» прокладывали кабель на Апте
карском мосту, для чего пришлось ломать 
асфальтовое покрытие. Разрушенный 
участок был заделан очень плохо.

Тов. Худяков сообщает, что в Песоч
ном переулке есть земляной мост. Его 
можно было отремонтировать в короткий 
срок. Но ремонт тянется уже год. Работа 
проводилась небрежно, иного раз переде
лывалась. В июне на этом месте стали 
ремонтировать водопровод, и снова все 
разрыли.

«В этом же переулке Песочном, —  
пишет тов. Худяков, —  размывается 
спуск в сторону улицы Шишкова. 
Устроить канаву для стока вод здесь не 
представляет большого труда. Однако об 
этом никто не заботится».

Или вот еще пример бесхозяйственно
сти, на который обращает внимание тов. 
Скриба. Дренаж, устроенный на забояо-

< о

Обзор писем в редакцию
О

ченном участке между проспектом имени 
Денина и Неточной улицей, развалился 
и был растащен на дрова. Весцой вода 
подошла к домам. Пришлось израсходовать 
большие средства на отвод воды.

Товарищи, приславшие письма, закон
но спрашивают, почему никто не несет 
ответственности за подобную бесхозяйст
венность?

Тт. Карякин, Савченко, Мишуков и
другие (63 автора), проживающие около 
станции Томск-Н, предлагают создать 
парк культуры и отдыха. Они считают, 
что для этой цели можно использовать 
площадь в несколько гектаров с неболь
шим озером в районе 2-й Рабочей улицы.

Тов. Редкий сообщает о неблагоустро
енное™ дороги по ул. Сибирской.

Авторы ряда писем требуют усилить 
охрану зеленых насаждений в Томске. 
Тов. Мордеев пишет о том, что плохо ор
ганизована охрана насаждений в универ
ситетской роще. Случайные посетители 
здесь нередко ломают ветви черемухи, 
портят цветочные клумбы. О подобных 
фактах сообщают тт. Лаптев и Яковлев. 
Тов. Лаптев считает, что комсомольцы 
университета должны организовать борь
бу с теми, кто портит рощу.

Тов. Титов пишет о том, что разбив
ка парка в районе Сухого озера произ
водится непланово. Многие деревья из-за 
плохого ухода здесь погибли.

«У нас встречаются еще люди, кото
рые без нужды вырубают деревья, —  
пишет в редакцию тов. Верещагин. —  
Так, проживающий на Загорной улице тов. 
Еалико срубил на территории своей 
усадьбы несколько деревьев и кустов».

«Стройуправление ГРЭС-2,— как сооб
щает тов. Можаров,— прокладывает новую 
трассу по улице Шевченко. Вдоль преж
ней дороги были высажены лет 12— 13 
тому назад тополя. Пересаживают их так: 
пришел трактор, зацепил стальным тро
сом за дерево и вытянул его, ободрав все 
корни и кору. Затем дерево ставится в 
яму и засыпается как попало». 4

Ряд товарищей выступает в защиту 
водоемов Томска. Тов. Титов отмечает, 
что нужно обратить внимание на благо
устройство их берегов. Тов. Алузанов 
пишет, что Томский трест столовых име
ет на берегу реки Ушайки свинарник, 
отбросы из которого стекают в реку.

Об антисанитарном состоянии некото
рых мест отдыха и улиц пишут тт. Ви
тусов, Чупрасов, Вершинин. В письме 
тов. Чупраеова сообщается, что на авто
бусной остановке около дома отдыха «Ба- 
сандайка» много мусора, нередко бывает 
грязно и в павильоне для ожидающих ав
тобус. Тов. Литусов пишет, что около 
управления рыбебыта в переулке Дербы- 
шевском устроена свалка. Очень много 
мусора также в переулках Картасном и 
Сухоозерном. Тов. Вершинин указывает, 
что в городе иногда подолгу не очищают
ся от мусора урны.

Единодушное пожелание авторов писем 
—  как можно быстрее привести в поря
док улицы и усадьбы Томска, устранить 
недостатки в благоустройстве города.

СПОРТ Н А  С Т А Д И О Н Е
Р А Б О Ч Е Г О  П О С Е Л К А

На стадионе рабочего поселка Мого. 
чино, Молчановского района, состоя
лись встречи по футболу и волейболу 
на первенство района. Встречались 
команды сел Молчаново, Луговое, Но
востройки. Могочино и Тунгусовской 
МТС.

Игра футбольных команд Новострой
ки и Молчаново закончилась победой 
новостройцев со счетом 5:1. Товарище
ская встреча между командами рабоче
го поселка Могочино и поселка Луго
вое окончилась поражением команды 
Могочино со счетом 7:0.

Команда могочинских волейболистов 
выиграла у команды «Урожай» (Тунгу- 
совская МТС), а команда поселка Ново, 
стройки — у команды с. Молчаново.

Вл. МАЙКОВ.

И з  з а л а  с у д а

ЗАСЛУЖ ЕННАЯ КА РА. Рабочий
Томского подшипникового завода 
Ю. Г. Порин. судимый в 1951 году за 
хулиганство, а в 1953 году — за хра
нение холодного оружия, приехал в по
селок Турунтаево, Туганского района. 
Выпив спиртных напитков у родствен
ников Баевых, он отправился на тан
цевальную площадку.

Возвращаясь ночью на квартиру, По
рин нагнал незнакомую ему В. Сойда, 
и, угрожая ей ножом, заставил прово
дить его к дому Баевых, а затем к до
му, где она жила.

У своего дома В. Сойда удалось вы-, 
рваться и забежать в квартиру. В это 
время подошли ее знакомые. Язен Сой
да и Виктор Краус зашли в дом, а 
Толстых не успел этого сделать. Порин 
без всякого повода со стороны Толстых 
ударил его ножом и убил.

Беспокоясь о товарище, Я. Сойда и 
В. Краус вышли из дома. Порин напал 
и на них, ранил Сойда, разрезал те
логрейку Крауса.

Томский областной суд, рассмотрев 
дело Порина, приговорил его к высшей 
мере наказания — расстрелу. Приговор 
приведен в исполнение.

И з в е щ е н и е
ВНИМАНИЮ  СЛУШ АТЕЛЕЙ 

ВЕЧЕРНЕГО УНИВЕРСИТЕТА 
МАРКСИЗМА-ЛЕНИНИЗМА! 

Занятия в вечернем университете 
марксизма-ленинизма начинаются -17 
сентября, в 7 часов вечера.

Занятия будут проходить в Доме по
литпросвещения при ГК  КПСС (пер. 
Кооперативный. 5).

Дирекция университета 
марксизма-ленинизма.

Не
ФЕЛЬЕТОН

проходите
мимо

<ш>

Евг. ПОПОВ

О
. Самолет шел на север...

На борту самолета, среди других пас
сажиров, находился московский ревизор 
Терехов. Он спешил в далекий'город Кол- 
пашево.

Ревизор был озабочен Ему предстояло 
срочно расследовать жалобу работника 
Еолпашевского леспромхоза главмясомол- 
маша П. Д. Есина.

Жалоба была тревожная и странная. 
На тридцати листах бумаги П. Д. Есин 
обвинял в неблаговидных поступках боль
ше половины коллектива леспромхоза. В 
числе «носителей зла» были партийные и 
профсоюзные работники, лица админист
ративного персонала, просто рабочие.

Особое внимание автор жалобы уделял 
морально-этическому облику и поведению 
названных им лиц. Осведомленность в 
этой области у него была поразительная. 
У ревизора создалось впечатление, что 
П. Д. Есин обладал способностями фан
тастического человека-невидимки. Он 
всюду незримо сопровождал своих героев 
(«пьяниц», «подхалимов», «бездельни

ков», «фальсификаторов» и т. д.), где 
бы они ни находились: в управлении
леспромхоза, на лесоучастках, в област
ном центре, на катере и даже у себя до
ма за обеденным столом.

Дорогой читатель! Оставим ревизора с 
его думами, и, пока самолет еще не при
землился на колпашевском аэродроме, по
говорим о возникновении тридцатистра
ничной жалобы.

Павел Есин работал бухгалтером рас
четной группы управления леспромхоза. 
Он начислял рабочим зарплату, произво
дил другие счетные манипуляции, а по
путно (на всякий случай) коллекциони
ровал и фиксировал все сплетни и слу
хи, касающиеся работников леспромхоза. 
Брал на заметку каждый шаг товарищей 
по работе, подглядывал и подслушивал.

Мы не заглядывали в «памятную 
книжку» Есина, но, судя но дальнейшим 
событиям, записи в ней выглядели, при
мерно, так:

«Надо проследить за Ф. Слишком ча
сто покупает в магазинах консервы, кол
басу, сыр и другую закуску. Очевидно, 
здорово пьет».

«Опять П., выходя из кабинета дирек
тора леспромхоза, улыбалась и аккуратно 
прикрыла за собой дверь. Типичная и 
неисправимая подхалимка».

«Проследить за Б. Открыто говорит, 
что не нуждается в топливе. Нет сомне
ния, что навозила дрова бесплатно, за 
счет леспромхоза».

Бухгалтерское дело Есин знал плохо. 
Допускал обсчеты рабочих, за что полу
чил выговор.

В декабре 1954 года, по указанию

главка, в управлении леспромхоза было 
произведено сокращение штата. Под со
кращение в числе других попал и Есин. 
Ему предложили работу на периферии, но 
он отказался.

К этому времени на вооружении у Еси
на был огромный арсенал кляуз, сплетен, 
вымыслов и домыслов. Потрясая этим 
грозным (или, вернее, грязным) оружием, 
он явился в нарсуд и заявил, что его 
уволили... за критику, с нарушением за
кона о труде.

Есть сердобольные судьи в Колпашево. 
В нарсудах 1-го и 2-го участков взяли 
под свою высокую защиту кляузника. 
Дважды было вынесено решение о вос
становлении Есина на работе. Со счета 
леспромхоза списали в его пользу около 
4.600 рублей.

Леспромхоз протестовал. Вмешался об
ластной суд. Закрутилась, завертелась 
бумажная карусель. Дело разбухло, как 
губка, брошенная в воду.

А Есин все строчил и строчил свои 
лживые жалобы. Ими занимались горком 
партии, горисполком, редакция городской 
газеты «Советский север» и другие орга
низации. Сочинитель жалоб был спокоен: 
«Бумага от стыда не краснеет».

...Но вернемся в московскому ревизо
ру. Месяц он провел в Колпашевском 
районе. Абзац за абзацем, слово за сло
вом проверил он жалобу Есина, который 
участвовал в проверке. Клевета торчала, 
как шило из мешка.

В одной из русских сказок говорится, 
что, когда провинившуюся плутовку-лпсу 
спросили, кто у ней свидетель, она ука

зала на свой хвост. Так получилось и у 
Есина.

—  Кто же ваши свидетели? —  спро
сил ревизор.

—  Мои заявления. —  ответил Есин.
Вскоре президиум областного суда от

менил решения народного суда г. Колпа
шево и категорически отказал в иске 
Есину. Карта сутяжника была бита.

Своей жалобой в Министерство Есин 
пытался опорочить честных советских ра
ботников. Сорвалось! Жалоба оказалась 
направленной не в бровь, а в глаз само
му Есину.

На днях состоялся суд.
На скамье подсудимых сидел человек, 

которому колпашевцы, знающие его гряз
ные дела, не подают при встрече руку. 
Но Есина это не волнует. На его лице 
даже искушенный психолог не нашел бы 
и тени душевного надлома. Он и перед 
судом продолжал лгать, изворачиваться, 
клеветать.

Нет надобности приводить детали это
го необычного процесса, называть фами
лии оклеветанных людей, повторять в 
печати возведенную на них ложь. Доста
точно сказать, что суд полностью доказал 
виновность Есина и приговорил его в 
6 месяцам исправительно-трудовых работ.

Клеветник Есин получил по заслугам. 
Но нам хочется сказать и другое. Чтобы 
меньше было таких есиных, чтобы совер
шенно избавить от клеветников нашу 
дружную советскую семью,— -разоблачай
те их, не проходите мимо.

Т Е А Т Р

ГАСТРОЛИ ОМСКОГО ТЕАТРА  
М УЗЫ КАЛЬНОЙ к о м е д и и•

31 августа — «Где жаворонок поет».
1 сентября — «Чужой ребенок».
2 сентября (днем) — «Где жаворонок 

поет» (последний раз).
2 сентября (вечером) — «Принцесса 

цирка».
Начало спектаклей в 8 часов вечера, 

дневного — в 12 часов дня.

Г О  С  Ц  И  Р  К
Сегодня и ежедневно 

разнообразная программа 
в 3-х отделениях

при участии заслуженных артистов 
Литовской ССР К. Калужавичус, Я. Ра- 
манаускене, И. Романаускас, А. Гиней- 
ка и всего коллектива.

Начало в 8 часов вечера.

МИНИСТЕРСТВО СВЯЗИ СССР

ПРОДОЛЖАЕТСЯ 
ши ПОДПИСКА

НА ОБЛАСТНУЮ ГАЗЕТУ

„КРАСНОЕ ЗНАМЯ"
на I V  к в а р та л .

Подписная плата: на 1 месяц—4 руб.
35 коп., на 3 месяца—13 руб. 05 коп. 
Подписка производится во всех отде
лениях и агентствах связи и Союз

печати Министерства связи СССР.
999 --------------------------- -------------------------------999

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 31 ав
густа — новый художественный фильм 
«Чёртов круг». Сеансы: 9 ,10-55 , 12-50,
2- 45, 4-40, 6-35, 8-30, 10-25.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 31 августа — «Чёртов круг». 
Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30, 4-30, 6-30, 
8-30, 10-30. Малый зал — «Беспокой
ная весна». Сеансы: 9-30, 11-30, 1-30,
3- 30, 5-30, 7-10, 8-50, 10-40.

Кинотеатр имени И. Черных.
С 1 по 5 сентября проводится детский 
кинофестиваль, посвященный началу 
учебного года. Будут демонстрироваться 

следующие кинофильмы:
1 сентября — «Каменный цветок».
2 сентября — «Рядовой Александр 

Матросов».
3 сентября — «Я и мой дедушка».
4 сентября — «Стрекоза».
5 сентября — «Анаконда».

В  М А Г А З И Н  №  1 К Н И Г О Т О Р Г А
(переулок Батенькова, 5?

ПОСТУПИЛИ В ПРОДАЖУ НОВЫЕ КНИГИ:
С. Гершберг — Руководство Коммунистической партии движением новато

ров промышленности.
В. Т. Пашу то — Героическая борьба русского народа за независимость. 

X III век.
Кодекс законов о браке, семье н опеке РСФСР.
Армянские рассказы (сборник).
А . Тайми — Страницы пережитого.
Г. Л. Бондаревский — Багдадская дорога и проникновение германского 

империализма на Ближнем Востоке (1888—1903 гг.).

3. Ю . Локшин — Очерк истории промышленности СССР.
Пидота — Новая Бирма. (Доклад правительства народу Бирманского Союза 

о перспективной программе экономического и социального развития).
П. Я. Черных — Очерк русской исторической лексикологии. Древнерусский 

период. (Учебное пособие для филологических факультетов университетов).
Иногородние покупатели нужную книгу могут приобрести через отдел «Кни

га—почтой». Адрес: г. Томск, переулок Батенькова, 5, отдел «Книга—почтой».
2 — 2

Вниманию руководителей (D
к у л ь т у р н о - п р о с в е т и т е л ь н ы х  у ч 
р е ж д е н и й ,  п р е д п р и я т и й  и о р г а 
н и з а ц и й ,  у ч е б н ы х  з а в е д е н и й ,  к о л 

х о з о в ,  М Т С 1
Г о р о д с к и е  и районны е о тд е л ы  С о ю з п е ч а ти  п р и с ту п а ю т  с 1 с е н 
тя б р я  1956 го д а  к  п р и е м у  и рассм отрению  за явок на га зе ты  и 

ж у р н а л ы  д л я  с л у ж е б н о г о  п о льзо в а н и я  на 1957 го д .
З а я в к и  б у д у т  пр и н и м а ться  д о  15 се н тя б р я  1956 го д а . П о с л е  у к а 

за н н ого  срока и с п о лн е н и е  за я в ки  не га р а н ти р уе тс я .
За справкам и и бланкам и за явок о б р а щ а ть ся  в го р о д с к и е , р а й о н 

ны е о тд е л ы  С о ю зп е ч а ти .
Облсоюзпечатъ. g

ЗАГОТКОНТОРА ТОМСКОГО РАЙПОТРЕБСОЮЗА
(Коммунистический проспект, М» 17)

и се льп о  з а к у п а ю т в неограниченном  к о л и ч е с тв е  п о  новы м , 
повы ш енны м  за к уп о ч н ы м  ценам о р е х  ке др ов ы й с у х о й , гр и 

бы св е ж и е , со ле н ы е и с у х и е , я г о д у  с в е ж у ю  и с у х у ю ,  
м ед п ч е ли н ы й , х м е л ь  и др .

З д е с ь  ж е  за к лю ч а ю тс я  д о го в о р ы  с бри гада м и  на з а го то в к у  
о р е ха  в ке др ом а сси вах . 2— 1

Срочно требуются рабочие на автома
шины для работы в г. Томске. Оплата 
сдельная.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект. 17, правление Томского 
райпотребсоюза. 2—1

Машиностроительному техникуму 
требуются: преподаватели по техниче
ской механике и математике, а также 
уборщицы.

Обращаться: г. Томск, Северный го. 
родок, корпус 13, телефон 26-79 и 
43-51, добавочный 81.

Клиникам мединститута требуются: 
прачки, слесарь, печник, коновозчик, 
шорник и швейцары.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева. 1. в хозчасть клиник.

3—1
Кинотеатру имени М. Горького тре

буются: рабочий, дворник и на времен
ную работу по устройству железобетон
ных сооружений строительные рабочие.

Обращаться: г. Томск, переулок На
халов ича, 9, к директору. 3 —1

Томскому горисполкому срочно тре
буется слесарь.водопроводчик.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 38, 2-й этаж, комната 24.

2 — 1

Требуются: рабочие в цехи, охранник, 
уборщица, швеи-мотористки.

Обращаться: г. Томск, Красный пе
реулок, 10. 2 —1

Дирекция, партийное бюро, зав
ком и комитет ВЛКСМ Томского 
завода резиновой обуви с глубо
ким прискорбием извещают о 
смерти старейшего работника за. 
вода, члена КПСС с 1928 года, 
начальника технического отдела

НАДОШ
Мины Абрамовны

и выражают соболезнование семье 
покойной.

Махорочной фабрике требуются: 
грузчики на автомашины, электро
монтеры, слесари, кочегары, рабо
чие в цехи для работы на машинах,

Коллективы Томского областно
го управления торговли и мест
ных товаров выражают соболезно
вание работнику управления 
Александру Кузьмичу Карачу по 

поводу тяжелой утраты — смерти 
его жены
КАРАЧ

Евгении Савельевны,
последовавшей 30 августа 1956 г.

Коллектив типографии № 1 по- 
лиграфяздата с глубоким прискор
бием сообщает о смерти старей
шего печатника

КОЛОСКОВА 
Михаила Афанасьевича,

последовавшей 27 августа после 
тяжелой и продолжительной бо
лезни, и выражает соболезнование 
семье покойного.

разнорабочие.
Обращаться: 

1905 года, 14.
г. Томск, переулок

6 — 6

Томскому кирпичному заводу № 10 
требуются: выгрузчики готового кирпи
ча, шоферы I I  класса, экскаваторщики с 
дипломом, техник-строитель, грузчики 
на автомашины, слесари-водопроводчи- 
кн и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Красно, 
армейская, 122.

4—3

Томскому индустриальному техникуму 
требуются: преподаватели черчения, тех
нологии металлов и печник.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 11. 2 —2

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

наТомскому аэропорту требуются 
постоянную работу сторожа.

Обращаться: г. Томск, аэропорт, те
лефон 35-75, отдел кадров. 2—2

Аттестат зрелости за № 337692, вы
данный в 1955 году на имя Старостен- 
ко Юрия Кузьмича, считать недействи
тельным.

Гр-ка Пилипенко Екатерина Савель
евна, проживающая в г. Томске, кир
пичный завод 17, дом № 5, кв. 17. воз
буждает дело о расторжении брака с 
гр-ном Пилипенко Иваном Петровичем, 
проживающим в г. Ворошиловграде, 
улица Пригородная, 130.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Кировского 
района г. Томска.

Гр-ка Рахимова Елена Францевна, 
проживающая в г. Томске, улица Про
летарская, 4, кв. 15, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Рахимовым 
Джума, проживающим в г. Томске, по
селок Черемошники, 25, кв. 21.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Адрес редакции: гор. Томск, ороси, им. 
я 42-44, пропаганды — 47-45, вузов, школ

Ленива, 13, телефоны: для справов (круглые сутки) — 42-42. редактора
я культуры  — 42-46. сельского хозяйства — 37-39, промышленвого — 37-75. отдела овеем

и отдела объявлений — 37 36. стенографистки — 52-02. директора типографии

37-37, зам. редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19. секретариата 
— 37-38 и 31-47, отдела информации — 51-61, за

37-72.
зам.

42-40. отделов: партийной жизни — 37-77 
зав. издательством — 52-23. бухгалтерии
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